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ПЕРЕД СБОРОМ ЧАЙНОГО ЛИСТА
В Батумском и Кобулетском районах 

Читался выборочный сбор чайного листа.
Грузия— основная база снабжения тру

дящихся Советского Союза чаем, цитру
сами и плодами. Эти культуры являются 
также главным источником дохода для 
многих наших колхозов.

В прошлом году чаеводы республики 
дали стране 107,4 тысячи тонн сортового 
чайного листа, выполнив государственное 
еадаяие на 100,3 процента. Особенно 
успешно работали колхозники Кобулет- 
ского района, собравшие по 4.268 кило
граммов сортового чайного листа с гек
тара, что почти вдвое превышает сред
нюю урожайность по республике. Значи
тельно перевыполнили план сдачи госу
дарству зеленого чайного листа чаеводы 
Батумского, Ланчхутского, Цаленджих- 
ского и Цхалтубского районов, улучшив
шие уход и возделывание чайных план
таций и хорошо организовавшие сбор 
урожая.

Используя благоприятные погодные 
условия этой 8имы, чаеводческие колхо
зы республики провели в основном в луч
шие агротехнические сроки работы по 
уходу за плантациями— подрезку и фор
мовку чайных кустов, перекопку почвы, 
очистку и ремонт дренажной сети и т. д. 
Однако внушает тревогу сильное отста
вание такой важной работы, как внесе
ние в почву первой дозы азотистых удоб
рений. Известно, что эти удобрения спо
собствуют лучшей вегетации чайных 
кустов и повышают их урожайность на 
40— 50 процентов. По плану эту работу 
надо было закончить етце к 1 апреля, но 
колхозы Абашского, Цулукидзевского и 
Цхакаевского районов, а также Абхаз
ской АССР до последнего времени даже 
не приступали к внесению азотистых 
удобрений. Колхозы Аджарской АССР к 
1 апреля выполнили задание по внесе
нию удобрений всего лишь на 21,9 про
цента.

Руководители колхозов указанных: райо
нов считают, что эту работу можно с 
успехом провести и позднее. Между тем, 
опоздать с внесением удобрений— значит 
намного снизить эффективность этого ме
роприятия. Колхозам надо принять все 
меры к тому, чтобы в ближайшие дни 
полностью вывезти и внести в почву удо
брения, которые в достаточном количе
стве завезены на склады.

Нынче весна рано вступила в свои 
права. Колхозы и совхозы должны быть 
готовы к тому, чтобы уже в первых чис
лах мая приступить к массовому сбору 
чайного листа.

Готовясь к сбору чайного листа, кол
хозы и совхозы должны самое серьезное 
внимание уделить тому, чтобы иметь в 
достаточном количестве необходимый ин
вентарь— весы, корзины, ящики, навесы 
для временного хранения листа.. В прош
лые годы часто имели место факты, когда 
сборщицы собирали чайный лист в фарту
ки, отчего лист терял в качестве. Это не 
должно повторяться. Необходимо также 
привести в полную готовность планта
ционные дороги и пути, ведущие от 
плантаций к приемочным пунктам, авто
мобильный и гужевой транспорт.

Правления колхозовдолжйы позабо
титься о том, чтобы сборщицы перед вы
ходом на плантации были тщательно 
проинструктированы. Это тем более необ
ходимо, что многие сборщицы в нынеш
нем году впервые будут выполнять эту 
работу. Сбор чайного листа надо вести 
непрерывно, по мере подхода флешей, 
не допуская их огрубения и срыва еще 
не подошедшего листа. Особое внимание 
надо уделщть безусловному соблюдению

установленного государством стандарта и 
сортности чайного листа. Нельзя допус
кать, чтобы собранный лист залеживался 
на плантациях. Его надо не менее трех 
раз в день подвозить к приемочным пунк
там.

Ведя сбор чайного листа, колхозы и сов
хозы должны повседневно заботиться о 
создании условий для хорошей вегетации 
чайного куста в течение всего сезона. 
Для этого необходимо во-время использо
вать все предусмотренные агротехникой 
приемы ухода за плантациями. Как изве
стно, мотыжеиие плантаций очищает почву 
от сорняков, позволяет держать ее в рых
лом состоянии, повышает урожайность. 
Чаеводы должны своевременно приступить 
к выполнению этого важного мероприятия 
и других работ по уходу за плантациями 
и завершить их в установленные сроки.

В республике немало передовых чаево
дов, собирающих высокие урожаи чайного 
листа. «Секрет» их успехов —  в хорошем 
уходе за плантациями, правильной орга
низации труда. Передовые чаеводы стре
мятся создать все условия для лучшей ве
гетации чайных кустов. Партийные орга
низации и правления колхозов должны 
всемерно популяризировать опыт передо
виков, добиваться широкого внедрения его 
в производство.

Большую ответственность за выполнение 
плана заготовок чайного листа несет и 
чайная промышленность. -Чайные фабрики 
обязаны с первых же дней сезона так ор
ганизовать работу, чтобы поступающий 
из колхозов и совхозов лист принимался 
бесперебойно и своевременно перерабаты
вался. Руководители чайных фабрик долж
ны обратить самое серьезное внимание на 
повышение качества чая, особенно за счет 
улучшения переработки чайного листа.

Развертывая подготовку к сбору чайного 
листа, колхозы и совхозы должны загля
дывать и в будущее, не упускать пз виду 
вопросы дальнейшего расширения площа
дей чайных плантаций. Надо исходить из 
того, что в ближайшие пять— шесть лет 
валовой сбор сортового чайного листа в 
республике должен намного возрасти. Од
нако многие местные партийные, совет
ские и сельскохозяйственные органы, по 
примеру прошлых лет, не уделяют серьез
ного внимания этому важному участку ра
боты. Большинство колхозов не использо
вало благоприятные погодные условия зи
мы этого года и сильно отстало с заклад
кой новых плантаций. К 15 апреля было 
заложено всего 983 гектара чайных план
таций при плановых 1.500 гектаров. Осо
бенно плохо проходит весенняя закладка 
новых плантаций в Зестафонеком, Цха- 
каевском, Зутдидском и Цаленджихском 
районах. Значительная доля вины в этом 
ложится на машинно-тракторные станции.

Необходимо в ближайшее время завер
шить работы по закладке чайных план
таций, поднять роль машинно-тракторных 
станций на этом участке работы.

Май —  решающий месяц в деле заго
товки чайного листа. Как показывает 
практика, те хозяйства, которые организо
ванно начинают сбор, обеспечивая выпол
нение майского задания, —  добиваются 
хороших показателей и в реализации годо
вого плана.

Воодушевленные историческими реше
ниями Коммунистической партии, напра
вленными на дальнейший подъем социа
листического сельского хозяйства, кол
хозники, работники МТС и субтропиче
ских совхозов Грузии приложат все уси
лия к тому, чтобы провести сбор чайного 
листа организованно и без потерь, дать 
стране больше высококачественного чая.
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Предмайское социалистическое

соревнование

Передовые автозаводцы
КУТАИСИ, 19. (Корр. «Зари Востока»).

Поставив свои подписи под Обращением 
Всемирного Совета Мира, многие автоза
водцы взяли на себя повышенные социа
листические обязательства в предмайском 
соревновании. Эти обязательства они 
успешно осуществляют.

В эти дни особенно высокопроизводи
тельно работает штамповщик кузнечного 
цеха Г. Бардавелидзе, выполняющий нор
мы на 400 процентов. Токарь цеха короб
ки скоростей А. Джимшелеишвили, фрезе
ровщик цеха моторов Ш. Хаджалия и зу
борезчик цеха шасси Ж. Дзидзигури вы
полняют ежедневно по две нормы.

Успехи портовиков Поти
ПОТИ, 19. (Корр. «Зари Востока»). Ме

ханизаторы и грузчики порта, совместно с 
моряками прибывающих судов, разверты
вают комплексное соревнование за досроч
ную выгрузку и погрузку, за скоростную 
перевалку народнохозяйственных грузов.

Экипаж парохода «Чернигов», следуя 
курсом на Поти, вызвал портовиков на 
комплексное соревнование по досрочной 
обработке судна. Механизаторы и грузчи
ки перга, как только судно подошло 
к причалу, приступили к его обра
ботке. В результате слаженной работы 
крановщиков Г. Оглоблина и Е. Пятак, 
выполнивших по две производствеЬных 
нормы, судно было погружено рудой на 
3 часа ранее срока. На 4 е половиной 
часа ранее срока был отпущен пароход 
«Механик Герасимов», который грузили 
передовой крановщик А. Чагунава и ком
сомольско-молодежная бригада грузчиков, 
руководимая Ш. Мосидзе.

На предприятиях 
гор. Цулукидзе

Цулукидзевская фабрика ульев за по
следнее время увеличила и выпуск това
ров широкого потребления —  деревянных 
кроватей, столов, стульев, шкафов.

На днях мебельный цех фабрики начал 
выпуск книжных шкафов и стульев для 
детских садов.

План первого квартала коллектив фаб
рики перевыполнил. Включившись в 
предмайское соревнование, он решил ап
рельский план завершить к 26 апреля 
и сверх плана выпустить продукции на 
72 тысячи рублей.

Успешно работает и Цулукидзевская 
шелкомотальная фабрика. Перевыполнив 
квартальный план, коллектив 
досрочно завершает и 4-месячный план.

За сверхплановую продукцию
Коллектив Очхамурского тунго-маслобой- 

ного завода в минувшем году дал более 
полумиллиона рублей сверхплановых на
коплений.

С начала нынешнего года широко раз
вернулось соревнование между бригадами, 
сменами и цехами завода за бесперебой
ную переработку нового урожая тунговых 
плодов. Перевыполнив план 1-го кварта
ла, коллектив завода борется сейчас за 
то, чтобы до 1 Мая выпустить сверх пла
на на 1,5 миллиона рублей продукции 
высокого качества.

К 85-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина

М О Л О Д Е Ж Н Ы Й  Ф Е С Т И В А Л Ь

На" стадионе имени 26 комиссаров со
стоялось торжественное открытие фестива
ля молодежи, посвященного 85-летию со 
дня рождения великого основателя и 
вождя Коммунистической партии и Совет
ского государства —  Владимира Ильича

Под звуки марша на зеленое поле ста
диона вступает колонна знаменосцев. Они 
несут большой портрет В. И. Ленина. 
Вскоре весь стадион заполняется пионера
ми и школьниками, молодыми рабочими и 
служащими предприятий и учреждений 
района имени 26 комиссаров гор. Тбилиси.

В честь открытия фестиваля состоялся 
митинг, на котором выступили секре
тарь районного комитета КП Грузии

С. Чхартишвили, пионеры Й. Гогиберидзе, 
В. Макухина, работница Навтлугской 
обувной фабрики С. Ильященко, секретарь 
райкома комсомола Б. Кухианидзе и дру
гие. Начинается праздник молодежи.

Более 2.500 участников фестиваля об
разуют на поле стадиона два слова, доро
гие и близкие сердцу каждого советского 
человека: «Ленин» и «Мир».

Торжественная часть заканчивается. 
Затем состоялись спортивные соревнова
ния, а также показ художественной само
деятельности молодежи района.

Фестиваль молодежи продлится месяц.
Н а  с н и м к е :  парад участников фести

валя молодежи.
Фото М. Квирикашвили.

Торжественное заседание, посвященное 85-летию 
со дня рождения В. И. Ленина

Как и все советские люди, трудящиеся
Калининского района гор. Тбилиси широ
ко отмечают 85-летие со дня рождения 
гениального основателя и вождя Комму
нистической партии и первого в мире со
циалистического государства В. И. Ленина.

В помещении драматического теат
ра имени Руставели 18 апреля со
стоялось торжественное заседание рай
онного Совета депутатов трудящихся сов
местно с представителями партийных и

общественных организаций, посвященное 
этой знаменательной дате. С докладом 
выступил секретарь райкома партии
Д. Чхиювишвили.

После торжественного заседания состо
ялся концерт коллективов художествен
ной самодеятельности района. Драматиче
ский коллектив Тбилисского Дворца пионе
ров и школьников показал сцены из 
пьесы И. Попова «Семья», •

н а у ч н ы е
22 апреля, в И  часов дня, в зале за

седаний Академии наук Грузинской ССР 
состоится научная сессия Академии наук 
Грузинской ССР, посвященная 85-летию 
со дня рождения гениального вождя и 
учителя трудящихся всего мира Влади
мира Ильича Ленина.

На сессии будут заслушаны доклады 
действительного члена Академии наук 
Грузинской ССР Г. В. Хачапуридзе «В. И. 
Ленин —  великий вождь Коммунистиче
ской партии и основатель первого в мире 
Советского государства», действительного 
члена Академии наук Грузинской ССР В. Т. 
Топуриа —  «В. П. Ленин и вопросы язы
кознания», директора Института энергети-

с е с с и и
ки Академии наук Грузинской ССР П. Г. 
Шенгелия —  «Ленинский план электри
фикации Советской страны» и члена-кор- 
респондента Академии наук Грузинской 
ССР М. Н. Сабашвили —  «Ленинское 
учение о социалистическом преобразова
нии сельского хозяйства».

*  *  *
20 апреля Грузинский сельскохозяй

ственный институт проводит научную сес
сию, посвященную 85-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

На сессии с докладами о В. И. Ленине—  
великом корифее науки —  выступят про
фессора Л. Каландадэе, В. Махалдиаяи, 
доценты С. Симонгулов и И. Квирикадзе.

Руставские строители—  
махарадзввеким механизаторам

МАХАРАДЗЕ, 19. (Корр. «Зари Восто
ка»). В 1953 году коллектив ремонтно
механического завода треста «Закметал- 
лургстроп» взял шефство над Махарадзев- 
ской машинно-тракторной станцией. С 
тех пор руставцы оказали немалую по
мощь махарадзевским механизаторам.

На днях представители шефов побы
вали в МТС. Они привезли с собой письмо 
коллектива завода, в котором руставцы 
пишут махарадзевцам о, своем стремлении, 
в ответ на решения январского Пленума 
ЦК КПСС, еще более усилить помощь 
сельскому хозяйству.

Гости осмотрели мастерскую МТС, под
робно ознакомились с работой ее цехов, 
побывали в колхозах имени Ленина села 
Лихаури и имени газеты «Ахалгазрда ко- 
мунисти» села Дзимити. Здесь они особо 
интересовались вопросами механизации 
трудоемких работ на животноводческих 
фермах.

Представители завода обещали работ- 
ника^ Махарадзевской МТС и колхозам, 
что в скором времени пошлют им водо
проводные трубы разных размеров, ци
стерны, вагонетки для ферм и авто
поилки.

Со своей стороны махарадзевские ме
ханизаторы взяли обязательство оказать 
практическую помощь руставскпм строи
телям в озеленении города грузинских 
металлургов.

С е м и н а р ы  в  М Т С
ЦПТЕЛИ-ЦКАРО, 19. (Корр. «Зари Во

стока»). В Гамарджшебской МТС проведен 
десятидневный семинар сеяльщиков п 
агрономов, посвященный обмену опытом 
квадратно-гнездового сева кукурузы п 
других пропашных культур.- .

Участники семинара прослушали лекции 
старшего агронома МТС Г. Ковзиридзе, ин- 
женера-механика Э. Маисурадзе и других.

Одновременно с теоретическим курсом 
проводились опытные занятия с сеялкой 
«СШ-6». В эти же дни в Кедской МТС 
был проведен инструктаж по квадратно- 
гнездовому способу сева подсолнечника. 
Механизаторы МТС засеяли этой культу
рой 30 гектаров в квемокедскйм колхозе.

Накануне сезона 
переработки чайного листа

ЗУГДИДИ, 19. (Корр. «Зари Востока»).
Приближается . новый сезон переработки 
чайного листа. В  нынешнем году чайные 
фабрики Зугдидского района должны пере
работать значительно больше листа, чем 
в прошлом году.

Организованно и своевременно провел 
подготовку к сезону коллектив Ингирской 
Фабрики. Все агрегаты здесь отремонтиро
ваны и приведены в полную готовность. 
Изготовлено 300 новых транспортных 
ящиков. Благоустраивается территория 
фабрики.

15.000 центнеров сочных кормов с прифермского участка

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета СССР Указом от 18 апреля с. г. установил: 

8 день рождения В. И. Ленина, великого вождя трудящихся и основателя Советско
го социалистического государства, всем советским центральным и местным государ
ственным учреждениям, предприятиям, общественным организациям, а также по
сольствам, миссиям, консульствам и торговым представительствам СССР в иностран
ных государствах ежегодно 22 апреля поднимать на своих зданиях, на железнодо
рожных станциях, водных пристанях, вокзалах, на судах военного п торгового 
Флота СССР и на жилых домах Государственный флаг Союза Советских Социалисти
ческих Республик.

Присвоение многодетным матерям почетного звания
„Мать-героиняи •

Указом Президиума Верховного Совета | 9. Мачкаловой Лизе Ивановне —  домаш-
СССР от 11 апреля 1955 года по Грузин- ней хозяйке, село Табахмела пригородной
скоц ССР присвоено почетное звание 
«Мать-героиня» с вручением ордена 
«Мать-героиня» и грамоты Президиума 
Верховного Совета СССР матерям, родив- 
Ей'м п воспитавшим десять и более детей: 

1. Абаджян Оромсиме Вартановне —  
колхознице колхоза им. Жданова, Ахал ка
занский район.

2- Арутюнян Праксе Степановне —  кол
хознице колхоза им. К. Цеткин, Ахалкадак- 
ский район. /

3. Василиади Софии Константиновне —  
Домашней хозяйке, село Диди Прага Тетри- 
Цкаройского района.

4- Дараселия Лиде Варадовне—  колхоз
нице, село Ахалсопели Зугдидского района.

5. Джанашия Параскеве Теймуразовне—  
колхознице колхоза им. Калинина, Гегеч- 
корский район.

В- Епдзаровсй Матико Пвановне— колхоз
нице село Нантнаури Сталинирского раи
на̂  Юго-Осетинской автономной области.

Карчавэ Варваре Ташевне —  колхоз- 
ое’у ело Рухн Зугдидского района.

МаРтиросян Наргизе Мовсесовне —  
домашней хозяйке, город Тбилиси.

зоны города Тбилиси.
10. Микеладзе Мехпуле Мустафовне —  

колхознице колхоза им. Калинина, Батум
ский район Аджарской АССР.

11. Мошиашвили Дине Хаимовне —  до
машней хозяйке, село Карели Карельского 
района.

12. Нарсия Тамаре Ермолаевне —  кол
хознице, село Чанвинджи Зугдидского рай
она.

13. Сабадзе Шушане Павловне —  до
машней хозяйке, село Реха Цалксжого 
района.

14. Сарьян Агавник Аваковне —  колхоз
нице колхоза им. Калинина, Гагрский рай
он Абхазской АССР.

15. Чагалидзе Фаткуме Мемедалиевне —  
колхознице колхоза им. Кирова, Кедский 
район Аджарской АССР.

16. Халваши Хумаише Турановне— кол
хознице колхоза им. Хрущева, 
район Аджарской АССР.

17. Хубуловой Шено Габриловне —  кол
хознице, село Арцеви Сталинирского рай
она Юго-Осетинской автономной области.

(ТАСС).

С председателей сельскохозяйственной 
артели имени Сталина села Ередви Ясо
ном Илынчем Кристесиашвили мы познако
мились ка поле, неподалеку от колхозной 
молочнотоварной фермы. Он стоял на не
давно вспаханном участке, в обществе 
мужчины и двух, женщин в белых хала
тах.

Мы заинтересовались, почему женщи
ны в белых халатах 
доярки —  находятся в поле.

—  Да вот, показываю им участок, где 
завтра будем сеять кормовой арбуз и тык
ву. Этот участок частично закреплен за 
ними. А заведующий фермой записывает, 
какую площадь им поручено обработать.

Мы удивились —  доярки будут обра
батывать землю, ухаживать за посевами?

—  В прошлом году в это время они то
же удивлялись, а сейчас... Да вы спросите 
их сами!

—  Что и говорить, —  ответила стар
шая из доярок Дарья Беруашвили,— креп
ко помогла нам эта земля. Это она позво
лила нам надоить по 909 литров молока 
от коровы. Недаром ее сейчас называют 
у нас «колхозным кладом».

Речь шла о прифермском участке и ис
пользовании его для возделывания кормо
вых культур.

Ясон Ильич поднял комок яемли, рас
тер его на ладони и, показывая нам, ска
зал:

—  Такую землю у нас в колхозе не 
найти. Это —  чистейший чернозем. II эта 
земля годами не использовалась. В прош
лом году мы впервые засеяли ее. Поэто- 
му-то этот участок и называют у нас 
кладом.

Колхозный прифермский участок зани
мал около десяти гектаров. Само название 
— прифермский— говорит о том, что уча
сток предназначен для нужд животновод
ства.

—  Но что греха таить,— с улыбкой гово
рит Ясон Ильич,— раньше использовали мы 
его на что угодно, но только не для жи
вотноводства. Впрочем, так делает кое-кто 
и сейчас, и получает, как и мы раньше, 
по 400— 500 литров молока от коровы за 
год. Три— четыре гектара из этого участ
ка мы использовали под посевы сахарной 
свеклы. На остальной части «диким обра
зом» росла трава, и мы гоняли сюда коров 
пастись. Годами земля эта унаваживалась,

Кедский | становилась все плодороднее, а никому и 
в голову не приходило использовать ее для 
посевов кормовых культур.

После сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
члены артели стали по-настоящему забо
титься о подъеме животноводства. 580 дпт-

Из опыта работы колхоза имени Сталина 
села Ередви Сталинирского района

ров молока от коровы, полученные в 1953 
году, не могли удовлетворить колхоз. За 
увеличение продуктивности скота надо бы
ло взяться, засучив рукава, и в первую 
очередь— изыскивать внутренние ресурсы, 

по всей видимости неиспользованные возможности. И они, 
конечно, нашлись.

—  Вы не подумайте, что поднять жи
вотноводство нам помог только прпферм- 
ский участок, —  говорит Я. Кристесиа- 
швилп. —  Мы сделали и многое другое: 
построили новый коровник на 155 голов, 
полностью механизировали в нем трудоем
кие процессы. Но главное все же— кормо
вая база. А прифермский участок в созда
нии этой базы сыграл в минувшем году 
решающую роль.

Весной 1954 года колхоз посеял на 
10 гектарах участка кормовую свеклу, 
полгектара засеял кормовым арбузом, 
0,8 гектара —  капустой и 0,4 гектара —  
тыквой.

С этих площадей собрано: 3.000 цент
неров свеклы, 1.230 центнеров арбуза, 
800 центнеров капусты и 630 центнеров 
тыквы.

—  Вот я  сузите теперь сами, что дал 
нам прифермский участок. А ведь на нем 
работали не полеводы, а животноводы —  
доярки, бригадиры...

—  Кое-кому может показаться, —  за
менил Ясон Ильич, —  что 1.230 центне
ров кормового арбуза с полгектара —  это 
много. А этот урожай вырастили наши до
ярки Д. и Е. Беруашвили, Ю. Кабулова 
и специалист по переработке кормов —  
Д. Кабулова. Каждый арбуз, выращенный 
на их участке, весил 25— 30 килограм
мов. Д. Беруашвили надоила от каждой 
из 12 коров по 1.707 литров молока, 
Ю. Кабулова —  по 1.650 литров, Е. Бе
руашвили —  по 1.400 литров.

Председатель колхоза продолжил свой 
рассказ:

—  Сочные корма мы стали получать 
на прифермском участке в августе, когда 
уже не было травы на пастбище. Хватило 
их нам до января. А этот период —  самый 
ответственный в животноводстве. Если в 
это время допустить снижение надоев, то 
повысить их потом будет трудно. Если в это

Колхоз имени Сталина села Ередви Сталинирского района. Н а  с н и м к е  
(справа налево): председатель колхоза Я . Кристесиашвили и заведующий фермой 
О. Келехсашвили определяют прифермский участок, который будут обрабатывать дояр
ки Д. Беруашвили и Ю . Кабулова. Фото В. Тархова,

время коровы истощатся —  не жди от 
них хороших телят.

Результаты скармливания арбуза, тык
вы и других культур, полученных с при
фермского участка, колхозники увидели 
очень скоро. За период с августа по ян
варь надои молока были выше по сравне
нию с тем же периодом 1953 года пример
но на 250 литров от коровы. А за шесть 
месяцев нового хозяйственного года в жи
вотноводстве надоено уже по 650 литров 
молока от каждой из 190 коров. А в про
шлом году за это же время было получе
но всего 180 литров молока от коровы.

Наличие большого количества сочных 
кормов позволило колхозу откормить и 
сдать государству 21 свинью со средним 
живым весом в 130— 150 килограммов 
каждая, помогло намного улучшить корм
ление птицы и получить от каждой несуш
ки по 75 яиц.

В прошлом году колхоз смог полностью 
рассчитаться с государством по мясопостав
кам не только за 1954 год, но и за 1955 
год. Кроме того, три тонны мяса сдано в 
счет поставок 1956 года.

Именно потому, что животноводство кол
хоза было обеспечено собственной кормо
вой базой, артель получила от него доход 
в 707 тысяч рублей.

В  нынешнем году колхоз несколько рас
ширил прифермский участок. Под капу
сту выделен одни гектар, с которого рас
считывают получить 1.000 центнеров, под 
тыкву —  два гектара, что даст 3.200 
центнеров, под арбуз отведено также два 
гектара, с которых будет снято 5.200 
центнеров. Кормовая свекла займет 
15 гектаров, которые дадут 6.000 центне
ров этой культуры. Кроме того, четыре 
гектара уже засеяно многолетними тра
вами.

В нынешнем году прифермский участок 
даст колхозу около 15.000 центнеров соч
ных кормов.

Большое внимание уделяется в колхозе 
возделыванию кукурузы. Для получения 
ее в стадии молочно-восковой спелости вы
делено и уже засеяно 40 гектаров, а еще 
100 гектаров будет засеяно по жнивью. 
Початки и стебли будут силосоваться от
дельно.

В ответ на решения январского Плену
ма ЦК КПСС колхозные животноводы обя
зались надоить в нынешнем году по 1.600 
литров молока от каждой коровы. И они 

I твердо уверены в том, что тот «клад», 
: который был найден ими в прошлом году,
I в нынешнем будет приумножен.

Ю. П ЕТРУШ И Н . 
(Спец. корр. «Зари Востока»).
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Решения январского Пленума ЦК КПСС и задачи партийной организации 
Грузии в деле увеличения производства продуктов животноводства

Доклад первого секретаря ЦК КП Грузии тов. В. П. М Ж А В А Н А Д З Е  
на Пленуме ЦК КП Грузии 6 апреля 1955 года

Товарищи! Состоявшийся в январе это
го года Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Сою
за заслушал и обсудил доклад первого 
секретаря ЦК КПСС товарища Н. С. 
Хрущева «Об увеличении производства 
продуктов животноводства» и принял раз
вернутое постановление по этому вопросу.

В докладе товарища Н. С. Хрущева 
всесторонне освещены коренные вопросы 
политики Коммунистической партии на 
данном этапе коммунистического строитель
ства я  на основе глубокого анализа убе
дительно доказано, что линия нашей пар
тии, направленная на всемерное развитие 
тяжелой индустрии, является единственно 
правильной линией, отвечающей кровным 
интересам нашего социалистического госу
дарства и советского народа. Коммунисти
ческая партия, следуя указаниям гени
ального Ленина и верного продолжателя 
его дела Сталина, неуклонно проводила, 
проводит эту линию в настоящее время и 
будет твердо проводить ее впредь.

Тяжелая индустрия составляла и состав
ляет прочную основу всего народного хо
зяйства и несокрушимой обороноспособно
сти нашей Родины, источник неуклонного 
подъема благосостояния советского народа.

Советский народ е глубоким удовлетво
рением воспринял постановление январско
го Пленума ЦК КПСС, видя в нем новое

яркое проявление постоянной заботы пар
тии и правительства о дальнейшем росте 
благосостояния советских людей, об удо
влетворении их все возрастающих матери
альных и культурных потребностей.

В постановлении Пленума, являющемся 
документом огромного политического и хо
зяйственного значения, дан глубокий ана
лиз состояния зернового хозяйства, вскры
ты недостатки в развитии важнейших от
раслей сельскохозяйственного производства 
и намечена боевая программа дальнейшего 
подъема социалистического земледелия и 
животноводства.

Сентябрьский, февральско-мартовский и 
январский Пленумы ЦК КПСС поставили 
большие задачи перед сельским хозяйством 
нашей республики. Итоги истекшего года 
показывают, что нами проделана некото
рая работа по претворению в жизнь исто
рических постановлений партии, но то, что 
сделано, является лишь началом той боль
шой работы, которую предстоит провесил 
для успешного решения задач дальнейше
го подъема всех отраслей сельского хозяй
ства республики.

Надо постоянно помнить, что благоду
шие, беспечность, самоуспокоенность и са
модовольство первыми успехами могут на
нести вред решению большой народнохо
зяйственной задачи, поставленной перед 
нами партией.

новптся более товарной и доходной отрас
лью колхозного производства.

В неделимые фонды внесено на 28 мил
лионов рублей больше, чем в предыдущем 
году, а  расходы на капиталовложения на 
97 миллионов рублей больше, чем в 1953 
году. При этом характерно отметить, что 
по общей сумме капиталовложений расхо
ды на строительство животноводческих 
помещений составили свыше 19 миллионов 
рублей. Это свидетельствует о том, что 
колхозы стали уделять больше внимания 
делу обеспечения животноводства соответ
ствующими помещениями.

Стоимость основных средств производ
ства колхозов, по сравнению с 1953 го
дом, увеличилась на 65 миллионов рублей.

Еще более значительных успехов достиг
ли отдельные колхозы.

Эти факты говорят о том, что у нас 
еще далеко не используются имеющиеся 
возможности увеличения сбора зерна со 
старопахотных земель.

В ближайшие 5 лет со всей площади 
посева мы должны получить в среднем с 
гектара не менее чем 16 центнеров зерна.

Для этого необходимо резко повысить 
агротехнику возделывания зерновых куль
тур, сократить сроки сева, улучшить се
меноводство зерновых культур, широко 
внедрить перекрестный и узкорядный спо
собы посева колосовых, улучшить уход за 
посевами и значительно увеличить ис
пользование местных и минеральных 
удобрений на этих посевах.

Важным источником увеличения вало
вого сбора зерна является резкое сокраще
ние потерь при уборке урожая. Такое 
увеличение ресурсов зерна не требует до
полнительно ни земли, ни семян, а тре
бует настоящего, советского, хозяйствен
ного отношения к уборке урожая.

Все мы знаем, что вследствие затяги
вания уборки в колхозах теряется большое 
количество зерна. В 1954 году в колхозах 
зоны Аауретской МТС уборка хлебов рас
тянулась на 45 дней, Кедекой, Алазан- 
ской и Ульяновской МТС —  на 30 дней, 
а в ролхозах Ахалкалакского района— на 
50 дйей, Богдановского— на 55 дней. Яс
но, что при таких .растянутых сроках 
уборки мы теряем очень много зерна.

Пленум ЦК КПСС поставил задачу —  
проводить уборку зерновых культур в 
каждом колхозе в десять рабочих дней. 
Для этого у наших МТС не имеется доста
точного количества комбайнов и других 
машин, и в текущем году рассчитывать 
на помощь мы не можем. Однако мы 
не имеем никакого права терять урожай.

В прошлом году мы сами помогли Ка
захской ССР, направив туда 150 комбай
нов с комбайнерами, которые очень хоро
шо работали на целинных землях. Чтобы 
справиться со своевременной уборкой 
урожая, необходимо максимально исполь
зовать имеющиеся у нас комбайны и дру
гие машины.

Однако в этом отношении у нас дело об
стоит очень плохо. Так, средняя нагруз
ка ца комбайн по республике в прошлом 
году составила лишь 254 гектара.

Для того, чтобы убрать урожай в 
10 рабочих дней, нам необходимо поднять 
дневную выработку комбайна до 18— 20 
гектаров против 10— 12 гектаров в про
шлом году. Это, конечно, очень трудная, 
но выполнимая задача.

Мы должны широко практиковать пере
броску комбайнов и тракторов из района 
в район, убирать урожай по мере созрева
ния хлебов в колхозах и, тем самым, со
кратить сроки уборки, а следовательно, 
и потери зерна.

Расширение посевов кукурузы. Куку
руза —  самая высокоурожайная культура 
из всех зерновых культур. Я хочу приве
сти письмо В. И. Ленина, посланное им в 
1921 г. в Госплан.

«...Преимущества кукурузы (и фасоли) 
в целом ряде отношений, видимо, доказа
ны. Раз это так, надо принять меры бо
лее быстрые и более энергичные. Особое 
значение имеет то, что семян надо в 
10— 15 р а з  меньше обычного.

Это, казалось бы, решающее соображе
ние.

Надо тотчас постановить, чтобы веб 
количество кукурузы, необходимое для 
полного засева всей яровой площади во 
всем Поволжья, было закуплено своевре
менно для посева весной 1922-го года.

Для достижения цели, надо рядом с 
этим:

1) выработать ряд очень точных и 
очень обстоятельно обдуманных мер для 
пропаганды кукурузы и обучения кресть
ян культуре кукурузы,, при наличных 
скудных теперешних средствах.

2) спешно обсудить, можно ли найти 
практические средства и пути для того, 
чтобы при наличных условиях крестьян
ского хозяйства, б ы т а  и п р и в ы 
чек ,  ввести в пищу людям кукурузу...».

Из этого письма видно, что великий 
Ленин уделял большое внимание вопро
сам развития кукурузы?-.

Кукуруза отлично мирится с избытком 
влаги, она хорошо приспосабливается к 
почвенным условиям и при высокой агро
технике и надлежащем уходе, даже при 
засушливых погодных условиях, дает 
устойчивый урожай.

Эта культура одновременно решает две 
задачи —  увеличение ресурсов зерна и 
получение из ее стеблей хорошего силоса. 
Несмотря на это, до последнего времени 
кукуруза у нас недооценивалась, ее посе
вы сокращались, а в нагорных и горных 
районах Восточной Грузии она почти не 
возделывалась. Это —  результат негосу
дарственного подхода к важнейшим народ
нохозяйственным вопросам. Неверно так
же утверждение, что кукурузу нельзя 
возделывать в Ахалкалакском, Цалкском, 
Дманисском и других районах.

Необходимо преодолеть имеющуюся кос
ность, проявленную по отношению к ку
курузе, и широко развивать эту ценную 
культуру во всех районах республики.

Пленум ЦК КПСС рекомендовал часть 
посевов менее урожайных зерновых куль
тур и некоторых кормовых культур (трав, 
корнеплодов) заменить посевами кукуру
зы. В ряде районов можно и нужно распа
хать малопродуктивные луга, обратив их 
под посевы кукурузы. Проведением этих 
мероприятий мы дополнительно получим 
десятки тысяч пудов кукурузы.

Важным резервом расширения посевов 
кукурузы является сельскохозяйственное 
освоение осушенных и орошаемых земель. 
Особое внимание должно быть уделено ис
пользованию под посевы кукурузы Кол
хидской низменности. В Колхиде осушено 

| более 39,5 тысячи гектаров плодородней- 
! пшх земель, могущих дать богатый уро- 
,жай ценны* сельскохозяйственны* руль-

тур, однако из них освоено только до 28 
тысяч гектаров.

Мы обязаны немедленно приступить к 
освоению остальных массивов и', в первую 
очередь, под посевы кукурузы, как наи
лучшей предшественницы для дальнейшего 
развития других ценных технических 
культур (чай, тунг, лавр благородный), а 
также субтропического плодоводства и 
овощеводства.

Кукуруза является одной из лучших 
пожнивных культур. Благоприятные кли
матические условия дают нам возможность 
значительно расширить пожнивные посе
вы кукурузы, особенно в увлажненных и 
орошаемых районах. Мы должны довести 
пожнивные посевы кукурузы к 1960 году 
не менее чем до 60 тысяч гектаров про
тив 7 тысяч гектаров в 1954 году. Таким 
образом, за пять лет пожнивные посевы 
кукурузы должны быть увеличены в 
8— 9 раз, а в текущем году пожнивные 
посевы кукурузы должны составить не ме
нее чем 30 тысяч гектаров.

Опыт получения значительных урожаев 
пожнивных посевов кукурузы у лас уже 
имеется. В колхозе села Шройа Лагодех
ского района в прошлом году с площади 
200 гектаров в среднем с гектара полу
чено кукурузы в зерне по 22 центнера и 
до 190— 200 центнеров зеленой массы на 
силос. Хорошие урожаи с пожнивных по
севов кукурузы собраны также в Гарда- 
балском, Кварельском, Марнеульском, 
Сталинирском и других районах.

В постановлении январского Пленума 
ЦК КПСС указано, что в отдельных рай
онах, где много тепла и влаги, например, 
в зоне Черноморского побережья Грузии и 
Краснодарского края, а также в ряде рай
онов Средней Азии следует обеспечить по
лучение двух урожаев кукурузы в год, 
убирая ее в молочно-восковой спелости.

В этой связи большой интерес пред
ставляет опыт агронома А. Джорбенадзе. 
В колхозах имени Молотова и имени Киро
ва Батумского района он получил два уро
жая кукурузы в год в стадии молочно
восковой спелости— початков до 99 цент
неров, зеленой массы —  до 1.000 центне
ров с гектара. Этот опыт надо широко 
внедрить в колхозах Лагодехского, Ква- 
рельского, Гардабанского, Марнеульского, 
Хобского, Зугдидского, Гальского, Очам- 
чирского и других районов. Для этого не
обходимо подобрать скороспелые сорта, 
проводить сев в возможно ранние сроки, 
на хорошо подготовленной почве, приме
няя квадратно-гнездовой сев, оставляя в 
гнезде не менее двух растений.

Кукуруза, как мы уже отметили, яв
ляется высокоурожайной культурой, но ее 
урожайность у нас в настоящее время во 
многих районах низкая. Основными при
чинами низкой урожайности кукурузы 
являются нарушение агротехнических 
правил ее возделывания, недостаточное 
применение местных и минеральных удоб
рений, слабое внедрение в производство 
достижений науки и передового опыта, 
плохое использование машинно-тракторно
го парка и низкий процент механизации 
возделывания кукурузы.

Наукой и практикой передовиков сель
ского хозяйства доказано, что мы можем 
получать богатый урожай со всей площа
ди посевов кукурузы. Всем известны до
стижения П о к о л е  Квачахия, Дзуку Риг- 
вава, Темура Тарба, Закро Цоциашвили и 
других, получающих в продолжение ряда 
лет рекордные урожаи кукурузы.

Мы ставим задачу в 1960 году довести 
урожайность кукурузы в целом по респуб
лике до 25 центнеров с гектара.

Можно ли получить такой урожай ку
курузы? Я хочу рассказать вам об одном 
хорошем агитаторе за кукурузу —  
т. Мелкадзе. Он присутствует на нашем 
Пленуме. Выступая недавно на пленуме 
Самтредского РК КП Грузии, т. Мелкадзе 
продемонстрировал возможности увеличе
ния урожайности кукурузы.

Известно, что в зависимости от каче
ства проводимых агроправил кукуруза дает 
мелкие, средние и крупные початки. Ока
зывается, что с початка кукурузы весом 
в 150 граммов получается в среднем 125 
граммов сухого зерна. Если на одном гек
таре мы будем иметь 20 тысяч растеши!, 
урожайность с одного гектара составит 28 
центнеров кукурузы. При квадратно- 
гнездовом способе посева кукурузы с дву
мя растениями в гнезде мы получим с 
каждого гектара 40 тысяч мелких почат
ков, что после обрушения даст 57— 58 
центнеров кукурузы с гектара. Средние 
початки весом примерно в 175 граммов 
дадут 74 центнера, а крупные весом в 
280 граммов —  117 центнеров с гектара. 
Эти подсчеты показывают, что низкая 
урожайность кукурузы в напшх колхозах 
объясняется изреженностью посевов.

Для получения высокого урожая куку
рузы необходимо осуществить ряд неотлож
ных мероприятий —  обеспечить все кол
хозы и совхозы высококачественными сор
товыми семенами, всемерно улучшать се
меноводство путем постоянного сортообнов- 
леиия и сортосмены на семенных участ
ках колхозов.

Надо покончить с недооценкой посевов 
гибридными семенами, ибо эти посевы яв
ляются мощным средством повышения 
урожайности. Вот пример: на сортоиспы
тательном участке Лагодехского района 
гибриды кукурузы «Краснодарский 4» и 
«Краснодарский 5» в продолжение трех 
лет давали в среднем: первый— на 10,9 
центнера, а второй —  на 15 центнеров, 
зерна больше, чем районированный сорт 
«Аджаметская белая».

Задача заключается в том, чтобы орга
низовать максимальное получение гибрид
ных семян в таком количестве, чтобы в 
ближайшие 2— 3 года перейти на посев 
кукурузы только гибридными Семёнами.

Известно, какое огромное значение 
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сельскохозяйственных культур в условиях 
нашей республики. В настоящее время 
площадь орошаемых земель в республике 
составляет свыше 300 тысяч гектаров. 
Однако вследствие неудовлетворительной 
работы Министерства сельского хозяйства 
Грузинской ССР, Министерства водного хо
зяйства Грузинской ССР, ряда партийных, 
советских и сельскохозяйственных орга
нов орошаемые земли используются крайне 
неудовлетворительно. В 1954 году свыше 
13 тысяч гектаров орошаемых земель во
все не были засеяны, 14 тысяч гектаров 
были оставлены под выгоны и пастбища 
и 8 тысяч гектаров —  под естественные 
сенокосы.

Неудовлетворительно поставлена экс
плуатация оросительных систем, поливная 
вода используется нерационально, не уде-

Исходя из задач, поставленных январ
ским Пленумом ЦК КПСС, мы должны уве
личить производство животноводческих 
продуктов в 1960 году:

мяса и сала —  в 1,5 раза
молока —  в 1,7 »
яиц —  в 2,6 »
шерсти —  в 1,9 »

Чтобы достигнуть намеченного увеличе
ния производства продукции животновод
ства, необходимо в 1960 году в Грузии по 
всем категориям хозяйств в среднем на 
100 гектаров сельскохозяйственных уго
дий производить мяса не менее 49,2 цент
нера, молока —  не менее 256 центнеров, 
шерсти —  не менее 188 килограммов, яиц 
на 100 гектаров посевов зерновых куль
тур—  не менее 103 тысяч штук.

Как видите, товарищи, перед партийной 
организацией Грузии стоят сложные и 
большие задачи в области животноводства.

Несмотря на то, что партийные и со
ветские органы, МТС, колхозы и совхозы 
провели некоторую работу по выполнению 
решений сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
животноводство во многих колхозах по- 
прежнему находится в крайне неудовлетво
рительном состоянии, и эта важная от
расль все еще остается наиболее отстаю
щей в нашем сельскохозяйственном произ
водстве.

Многие партийные, советские и сельско
хозяйственные органы продолжают ми
риться с серьезным отставанием живот
новодства, в результате чего в прошлом 
году в колхозах республики поголовье 
крупного рогатого скота уменьшилось на
61,6 тысячи голов, или на 7,6 процента, 
в том числе коров —  на 900 голов, или на 
0,5 процента, и овец —  на 777,2 тысячи 
голов, или на 38,9 процента.

Сокращение общественного поголовья 
скота в колхозах продолжается и в теку
щем хозяйственном году.

Несмотря на неоднократные серьезные 
предупреждения со стороны ЦК КП Грузии 
и Совцга Министров Грузинской ССР, ру
ководители партийных и советских орга
нов Каспского, Ванского, Лентехского. 
Ткибульского, Горийского и других рай
онов допустили большое сокращение чис
ленности коров и не приняли мер к вос
полнению убыли высокопродуктивным по
головьем.

Такое состояние животноводства в кол
хозах многих районов республики вызвано 
тем, что руководители районов, МТС и кол
хозов все еще по-настоящему не занимают
ся вопросами животноводства, пе уделяют 
должного внимания этой отрасли сельско
хозяйственного производства.

Только этим можно объяснить то поло
жение, что в нынешнюю зиму в колхозах 
Хобского района пало 3,8 процента пого
ловья телят, Тетрицкаройск-ого —  4,7 про
цента, Сигяахского —  5,5 процента, Аб
хазской АССР —  4,3 процента.

Такой падеж скота в колхозах отдель
ных районов вызван тем, что на местах 
ослабили внимание к нормальному прове
дению зимовки скота и в надежде на теп
лую погоду не обеспечили скот теплыми 
помещениями, кормами и надлежащим ухо
дом.

В колхозе села Квемо-Кеди Цителцка- 
ройского района продуктивный скот содер
жится в землянках, которые зачастую не 
очищаются по нескольку дней. На буйво
ловодческой ферме нет кормушек, сено и 
другие корма разбрасываются по земле и 
большая часть их затаптывается скотом. 
Вследствие такого содержания и кормле
ния скот истощен, и средний удой молока 
с каждой буйволицы не превышает 700—  
900 граммов в сутки.

В колхозе села Гумбра Цхалтубского райо
на, где председателем работал т. Микадзе, 
высокопродуктивные коровы красной 
степной породы в результате плохого ухо
да, кормления и содержания настолько 
истощились, что не давали молока и бы
ли сданы государству в счет мясопоставок.

Такие нетерпимые факты встречаются 
во многих колхозах Абхазской АССР, Ад
жарской АССР, Юго-Осетинской автономной 
области, Душетского, Зестафонского и дру
гих районов.

Для того, чтобы обеспечить развитие вы
сокопродуктивного животноводства, нужно 
по-настоящему взяться за эту важную от
расль сельского хозяйства, использовать 
все 'имеющиеся возможности и резервы, за
ложенные в социалистическом сельском хо
зяйстве.

Наряду с этим, мы должны поощрять 
колхозников, рабочих и служащих разви- 
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ляется должного внимания переходу на но
вую систему орошения.

Необходимо улучшить дело орошения 
сельскохозяйственных культур, особенно в 
текущем году в связи с нарушением вод
ного режима из-за засушливой зимы, и 
добиться эффективного использования всей 
поливной воды.

В своем докладе на январском Пленуме 
ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев отметил 
важное значение защитных лесонасажде
ний в борьбе за повышение и сохранение 
урожая, особенно в засушливых районах.

Надо всемерно способствовать выращива
нию защитных лесных насаждений как в 
Западной, так и особенно в Восточной Гру
зии (Гареубалскпй, Сагареджойсшй, Кач- 
ретекяш, Мцхетскин, Каспский и другие 
районы).

лшчной собственности, всемерно помогать 
им кормами, в улучшении породности ско
та и т. д.

О производстве мяса. Серьезная задача 
стомт перед нами в деле увеличения произ
водства мяса. Необходимо отметить, что на
ши колхозы сдают и продают государству 
скот без предварительного откорма и на
гула непосредственно после выбраковки. 
Скот, предназначенный для забоя на мя
со, содержится на пастбищах в общих ста
дах и отарах.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР, машинно-тракторные стан
ции, колхозы и совхозы слабо занимают
ся вопросами откорма -и нагула скота. Ми
нистерство промышленности мясных и мо
лочных продуктов Грузинской ССР не ис
пользует больших возможностей для от
корма и доращивания скота, поступающего 
на заготовительные базы.

Плохо организовано у нас использование 
пивной дробины пивоваренных заводов 
Министерства промышленности продоволь
ственных товаров Грузинской ССР. Нужно 
навести порядок в использовании этих цен
ных кормовых ресурсов.

В колхозах и совхозах в недостаточные 
размерах производится свинина. В 1951 
году в общем объеме производства мяса в 
колхозах свинина составила 13,7 процен
та, а в общих заготовках —  9,4 процента.

Многие колхозы не уделяют внимания 
выращиванию и откармливанию свиней и 
реализуют их в основном в 2— 3-месячно« 
возрасте, что совершенно нерентабельно и 
даже убыточно.

В прошлом году колхоз имени Дзержин
ского села Оками Каспского района продал 
51 поросенка на сумму в 10 тысяч руб
лей. В конце года этот колхоз для выпол
нения плана мясопоставок купил и сдал 
государству 13 хряков, на что израсходо
вал 26 тысяч рублей. В таких случаях у 
нас в народе говорят: ««Ь» з°з°<?э. 0,1,1 
а*зз°с?з> сг° зо'4’1 з^ з»  («Купил коз
ла, продал козла, а пользы ни на грош»).

В Самтредском районе имеются случаи, 
когда колхозы из-за невыполнения плана 
поставок овощей вынуждены сдавать го
сударству мясо, сокращая тем самым пого
ловье скота.

Большим резервом увеличения производ
ства свинины является использование от
ходов общественного и индивидуального 
питания для откорма свиней. Однако это 
дело у нас организовано из рук вон плохо. 
Сбором и использованием этих ценных от
ходов никто по-настоящему не занимает
ся. Достаточно сказать, что в 1954 готу 
предприятиями общественного питания Ми
нистерства торговли Грузинской ССР было 
собрано всего 155 тонн пищевых отходов.

По самым минимальным подсчетам, в ре
сторанах и столовых Министерства торгов
ли Грузинской ССР можно собрать 2.500 
тонн пищевых отходов, поставить на от
корм не менее 4 тысяч голов свиней и в 
этом же году снять с откорма 2.500 го
лов.

Надо организовать сбор пищевых отхо
дов на предприятиях общественного пита- 
ния, на колхозных рынках, в детских уч
реждениях, среди населения и использо
вать их для откорма свиней.

О производстве яиц и мяса птицы. Осо
бенно запущенной отраслью животновод
ства в колхозах Грузии является птице
водство. В -(течение ряда лет мы получаса 
в среднем на несушку не более двух де
сятков яиц.

Руководители многих колхозов пренебре
жительно относятся к птицеводству, а ме
стные партийные, советские органы и МТС 
почти не занимаются этой отраслью хо
зяйства. Так, например, в колхозе сея» 
Земо-Ахалисопелн Горийского района кур 
роздали по дворам колхозников и обязалй 
их к концу года сдать колхозу вместо од
ной по две курицы. На кормление птицы 
колхозникам было отпущено свыше 3 тонн 
зерна, но ни яиц, ни каких-либо Денеж
ных доходов колхоз от птицеводства не по
лучил. Но годово-му отчету на ферме кол
хоза должно быть 448 голов птицы, фак
тически же там нет ни кур, ни яиц * 
даже курятника не имеется. Подобное «ве- 
дение» хозяйства курам на смех.

По плану 1954 года колхоз села Сак- 
дршони Тианетского района должен был 
иметь 700 голов птицы, а фактически 
имел 40 голов и в среднем на несушку 
получил 11 штук яиц. В результате та
кого отношения в птицеводству колхоз вы
нужден был в прошлом году вместо яиЯ 
щ уъ  государству 1.750 кщоцшщрв мяса-
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Вопросы организационно - хозяйственного 
укрепления колхозов

Осуществляя решения сентябрьского,
февральско-мартовского и июньского Пле
нумов ЦК КПСС, партийная организация 
Грузии добилась некоторых успехов в деле 
дальнейшего организационно-хозяйственно
го укрепления колхозов.

По данным годовых отчетов, в 1954 го
ду число колхозов, имеющих денежный до
ход свыше миллиона рублей, возросло до 
569 против 507 в 1953 году.

Денежный доход колхозов увеличился бо
лее чем на 200 миллионов рублей, из них 
155 миллионов приходится на доходы от 
растениеводства, 26 миллионов —  от жи
вотноводства и 19 миллионов —  от других 
отраслей сельского хозяйства. Эти данные 
показывают рост товарности колхозного 
производства, причем наряду с растение
водством животноводство постепенно ста-

Колхозы
Вот данные о некоторых из них:

Выдано на трудодень 
в 1953 г. в 1954 г.

Зерном
Колхоз села Гамарджвеба Цител- 

цкаройского района 3 кг
Колхоз села Джумати Махара- 

дзевского района 1,4 »
Колхоз имени Ленина села Окуми 

Гальского района 2,4 »
Колхоз имени Мичурина села Ме- 

рети Горийского района 3,2 »
Колхоз имени Калинина села 

Одиши Зугдидского района —

- Однако в деле организационно-хозяй
ственного укрепления колхозов все еще 
имеются серьезные недостатки. В резуль
тате этого в ряде колхозов Казбегского, 
Адигенского, Сагареджойского и  др. рай
онов в прошлом году были получены низ
кие доходы.

В отдельных колхозах ряда районов 
крайне нпзка трудовая дисциплина. В
1954 году по этой причине в Хашурском, 
Кутаисском, Маяковском, Сагареджойском, 
Зестафонском, Качретском, Гареубанском, 
Телавском, Орджоникидзевском районах 
часть колхозников не выработала обяза
тельного минимума трудодней.

В 1954 году, по сравнению с 1953 го
дом, дебиторская задолженность колхозов 
возросла на 35 миллионов рублей.

Все еще имеются случая! расхищения 
колхозного добра, а также бесхозяйствен-

За дальнейшее увеличение 
производства зерна/

Товарищи! Партия и правительство об
ратили особое внимание на необходимость 
увеличения производства зерна в стране, 
ибо это является решающим условием 
дальнейшего развития всех отраслей сель
скохозяйственного производства и, в пер
вую очередь, животноводства. Как вам из
вестно, существующий в настоящее время 
уровень зернового производства как по ва
ловому сбору продукции, так и по товар
ной части не покрывает растущих нужд 
народного хозяйства.

Исходя из потребности страны в зерне 
и возможностей нашего социалистического 
сельского хозяйства, январский Пленум 
ЦК КПСС поставил важную народнохозяй
ственную задачу —  довести в ближайшие 
5— 6 лет ежегодный валовой сбор зерна 
до 10 миллиардов пудов, что позволит не 
только полностью удовлетворить потребно
сти населения в хлебе, но и обеспечить ; 
животноводство фуражом и -иметь необхо
димые резервц.

Расчеты показывают, что для выполне
ния поставленных январским Пленумом 
ЦК КПСС задач по увеличению производ-: 
ства продуктов животноводства республи-1 
ки нам необходимо в 1960 году довести 
производство зерна в колхозах не менее | 
чем до 50 миллионов пудов. При таком 
уровне производства зерна мы сможем 
успешно выполнить государственный план 
заготовок и закупок хлеба, обеспечить 
колхозы семенными и страховыми фонда
ми, удовлетворить потребности животно-1 
водства в зернофураже и увеличить вы
дачу зерна колхозникам на трудодни. Это

Доклад печатается по сокращенной сте
нограмме,

Деньгами Зерном Деньгами

2 руб. 12,9 кг 9 руб. 04 коп.

31 руб. 38 коп. 4.1 * 33 руб. 23 коп.

30 руб. 80 коп. 2,9 » 33 руб. 30 коп.

17 руб. 30 коп. 1,6 » 49 руб. 30 коп.

12 руб. 53 коп. 1.4 > 24 руб. 14 коп.

ного, расточительного расходования колхоз
ных средств.

Эти недостатки указывают на то, что 
Министерство сельского хозяйства Грузин
ской ССР, партийные, советские и сель
скохозяйственные органы отдельных рай
онов слабо занимаются вопросами соблю
дения Устава сельскохозяйственной арте
ли, мирятся с нарушениями трудовой дис
циплины, не принимают необходимых мер 
к улучшению организации труда в колхо
зах.

Мы должны усилить руководство кол
хозами, оказывать им конкретную, дело
вую помощь по осуществлению требований 
Устава сельскохозяйственной артели и 
ликвидировать все имеющиеся недостатки 
в деле организационно-хозяйственного ук
репления колхозов, ибо без этого немысли
мо решение поставленных перед нами 
больших задач.

не легкая, но вполне выполнимая задача. 
ПК КПСС ставит перед нами эту задачу. 
Мы обязаны выполнить и выполним ее.

Каковы у нас источники увеличения 
производства зерна?

Важным источником увеличения вало
вого сбора зерна в колхозах республики 
является повышение урожайности зерно
вых культур на всех площадях не менее 
чем до 16— 17 центнеров с гектара.

Вторым источником увеличения валово
го сбора зерна является расширение посе
вов кукурузы в колхозах, особенно за 
счет пожн-ивных посевов.

Увеличение сбора зерна на старопахот
ных землях. Есть ли у нас возможность 
увеличения сбора зерна на старопахотных 
землях? Да, такая возможность у нас, 
бесспорно, имеется. Факты свидетельству
ют о том, что при умелом возделывании 
зерновых культур можно ежегодно полу
чать обильные урожаи. Так, в 1954 году 
колхозы Цителцкаройского района со всей 
площади посевов озимой пшеницы —  
31,8 тысячи гектаров —  собрали в сред
нем 20,4 центнера зерна с гектара.

Характерны данные ряда сортоучастков. 
Асуретский сортоучасток с производ
ственных посевов озимой пшеницы сор
та «Новоукраинка-83» получил в среднем 
28 центнеров и сорта «Цезиум 3/10» —  
25 центнеров зерна с гектара, тогда как 
в колхозах этого района средняя урожай
ность озимой пшеницы составила только 
8.5 центнера. Примерно такое же соотно
шение урожайности зерновых культур 

| имеет место на сортоучастках я в колхо- 
: зах Каспского, Ахалцнхского, Ахалкалак- 
‘§кого, Марнеульского и других районов,

Задачи по увеличению производства 
мяса, молока, яиц, шерсти и других 

продуктов животноводства
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Для того, чтобы успешно решить зада

чи, поставленные январским Пленумом ЦП 
КПСС в области птицеводства, нам необ
ходимо в 1960 году довести поголовье 
птицы по всем хозяйствам до 10 миллио
нов голов.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР, районные партийные, совет
ские органы и МТС должны принять все 
меры в тому, чтобы организовать в колхо
зах промышленное птицеводство, построить 
типовые помещения для птицы и провести 
механизацию работ на птицеводческих фер
мах с тем, чтобы резво увеличить произ
водство яиц и мяса птицы.

О производстве молока. Для того, чтобы 
увеличить в 1960 году производство моло
ка в 1,7 раза, нам необходимо повысить 
удельный вес коров в стаде крупного ро
гатого скота в колхозах до 38 процентов, 
улучшить породность скота и, что самое 
главное, резко увеличить удой молока.

В прошлом году в колхозах на корову в 
среднем надоен 521 килограмм молока. 
Чтобы выполнить решение январского 
Пленума ЦК КПСС, мы должны ежегодно 
повышать удой не менее чем на 150—  
200 килограммов и довести в 1960 году 
удой с каждой коровы в среднем не менее 
.чем до 1.200 килограммов молока.

О полной возможности увеличения на
доя молока говорит опыт работы передо
вых колхозов.

Ортачальский колхоз имени Махарадзе 
Гареубанского района в 1954 году в сред
нем на корову получил 2.303 килограмма 
молока и, по сравнению с 1953 годом, уве
личил удой на 624 килограмма. Можно 
было бы привести и другие примеры, но 
все же таких колхозов у нас пока еще ма
ло. В 1954 году только девять колхозов 
получили от 2.000 до 2.500 килограммов 
молока на корову, свыше 1.000 килограм
мов получил 101 колхоз, в то же время 
813 колхозов получили менее чем 300 ки
лограммов на корову.

В колхозе имени Молотова села Мокви 
Очамчирского района коровы помещены в 
плетеном сарае (мегрулп пацха), не обма
занном даже глиной, в нем холодно; не
смотря на наличие в колхозе достаточного 
количества сенокосов и лугов, скот эдесь 
не обеспечен даже грубыми кормами —  се
ном и кукурузной чалой. Уход за скотом 
поручен людям, которые являются отлич
ными полеводами, но совершенно не знают 
животноводства.

В результате такого «внимания» к жи
вотноводству, колхоз в 1954 году на каж
дую фуражную корову получил только 
46 килограммов молока, а за 5 месяцев 
текущего хозяйственного года —  21 кило
грамм. Характерно, что в прошлом году в 
этом колхозе с каждой козы в среднем бы
ло надоено 64 килограмма молока, хотя за 
козами надлежащего ухода не было.

,г Вот еще один факт. В колхозе села Це- 
■̂ бельда Гульрипшского района получено на 
корову в среднем 320 килограммов моло
ка, а с коров, принадлежащих членам это
го колхоза, —  923 килограмма, пли в три 
раза больше, чем в колхозе.

Эти факты говорят о том, что партий
ные и советские руководители Абхазской 
АССР тт. Гегешидзе и Лабахуа беспечно, 
безответственно относятся к развитию жи
вотноводства. Лишь только этим можно 
объяснить то положение, что за последние 
годы вместо роста поголовье скота и его 
продуктивность систематически снижают
ся. На 1 февраля 1955 года в колхозах 
Абхазии для выполнения плана не хвата
ло до 3 тысяч коров.

Абхазия, как известно, возделывает мно
го технических культур, дает государству 
большое количество чая, табака и другого 
ценного сырья. Может быть в этих важ
нейших отраслях сельскохозяйственного 
производства имеются крупные достиже
ния? Ничего подобного. Сельскохозяй
ственное производство Абхазии далеко от
стает от тех требований и возможностей, 
которые заложены в этом благодатном 
крае.

В связи с этим следует сказать, что 
в некоторых районах, колхозах, совхозах, 
где ведущей отраслью являются ценные 
технические культуры —  чай, табак, цит
русы и другие, руководители совершенно 
забывают о животноводстве, мирятся с его 
запущенностью. Такое отношение к жи
вотноводству в районах возделывания тех
нических культур неверно и недопустимо.

На 1 марта с. г. средний удой на корову 
в колхозах республики составил 105 
килограммов молока против 75 килограм
мов на ту же дату 1954 года. За 5 месяцев 
текущего хозяйственного года самый вы
сокий удой молока получили колхозы Ба
тумского района —  421 килограмм, Ко- 
булетского —  270 килограммов, Богданов
ского —  283 килограмма, Гареубанско
го —  252 килограмма. »

Наряду с этим, по сравнению с тем же 
периодом прошлого года, в колхозах Бор-

жомского района допущено снижение удоя 
молока на 22 килограмма, Ахметского —  
на 15 килограммов, Адигенского —  на 7 
килограммов. Снизили удой молока также 
колхозы Ахалкалакского и Казбегского 
районов.

Наша неотложная задача —  ликвиди
ровать недостатки в развитии молочного 
скотоводства и сделать его высокопродук
тивной отраслью животноводства. Для это
го необходимо коренным образом улучшить 
содержание и уход за продуктивным ско
том.

Большую роль в повышении продуктив
ности животноводства играет улучшение 
породного состава скота.

В 1954 голу многие колхозы закупили 
большое количество коров красной степ
ной и других продуктивных пород. Кроме 
того, из Эстонии, Латвии, Украины в кол
хозы нашей республики завезено свыше 
3 тыс. племенных телок.

Это, конечно, очень хорошо, ибо сдела
но большое и полезное дело, но этого со
вершенно недостаточно для резкого повы
шения в ближайшие годы продуктивности 
животноводства.

Об улучшении породного состава стада 
колхозов мы должны заботиться и в даль
нейшем, но при этом нельзя забывать, 
что основой улучшения породности и 
впредь должно являться скрещивание ма
точного поголовья местного скота с пле
менными производителями наилучших по
род. Закупка и завоз породного скота из 
других республик, краев и областей тре
буют больших денежных затрат, и, кроме 
того, приобретенный скот менее приспособ
лен к местным климатическим условиям.

Основной упор в деле повышения про
дуктивности животноводства мы должны 
сейчас сделать на всемерное улучшение 
содержания и ухода за уже имеющимся в 
колхозах скотом, в том числе за скотом 
местной породы.

Факты показывают, что при хорошем 
уходе и содержании коровы местной по
роды значительно повышают удой молока. 
Так, в 1954 году в колхозе имени 
Сталина ,,хелл Квилшпори Цхалтубского 
района (председатель т. Иоселиани Г.) в 
среднем от каждой коровы местной по
роды получено 1.175 литров молока.

Принимаемые руководителями партий
ных, советских и сельскохозяйственных 
органов меры по закупке и завозу из дру
гих республик породистых коров имеют 
важное значение, но мы не можем добить
ся резкого увеличения продуктивности 
скота, если серьезно не возьмемся эа 
улучшение породности местного скота и за 
обеспечение хорошего его кормления, нор
мального содержания и ухода за ним.

О производстве шерсти. К 1960 году, 
по сравнению с 1954 годом, производство 
шерсти в республике должно быть увели
чено в 1,9 раза, одновременно нужно улуч
шить качество шерсти.

Для того, чтобы выполнить эту задачу, 
нам необходимо довести в 1960 году по
головье овец до 2.100 тысяч голов. Это, ко
нечно, очень трудная задача, но мы долж
ны изыскать все возможности для ее ре
шения.

Производство шерсти надо увеличить за 
счет роста поголовья овец и, прежде все
го, за счет улучшения их породного соста
ва, а также проведения необходимых ме
роприятий по содержанию, кормлению и 
уходу за ними.

Партия п правительство требуют от нас 
обеспечения быстрого развития полутонко
рунного п тонкорунного овцеводства. В 
этом направлении нами уже проведена не
которая работа. Осенью 1954 года в кол
хозах Юго-Осетинской Автономной обла
сти, Душетского, Тианетского, Казбегсйого 
и Ахметского районов, отгоняющих еже
годно овец на зимние пастбища Северного 
Кавказа, было проведено искусственное 
осеменение тушинских овцематок барана
ми тонкорунных пород, от которых уже 
получено 107 тысяч метисов.

В 1954 году проделана немалая работа 
по улучшению содержания овец на зим
них пастбищах Северного Кавказа и соз
данию лучших условий для сохранения 
скота на случай суровой погоды. Здесь по
чти все поголовье овец было обеспечено 
помещениями, были созданы страховые 
запасы кормов в нужных размерах.

Вместе с тем, еще очень мало сделано 
для улучшения содержания скота па паст
бищах внутри республики. Во многих кол
хозах Гареубанского,. Марнеульского, Са- 
гареджойского, Качретского и других рай
онов овцы все еще содержатся в землян
ках.

Необходимо принять меры к тому, что
бы в короткий срок обеспечить строитель
ство производственных и жилых помеще
ний на пастбищах, создать прочную кор
мовую базу для овцеводства, провести об
воднение пастбищ, укрепить фермы кад
рами опытных чабанов, улучшить ветери
нарное обслуживание колхозного и совхоз
ного овцеводства.

за должна вытеснить все остальные кор
мовые культуры, наоборот, без разнообра
зия кормов нельзя поднять продуктив
ность животноводства. Поэтому нам необ
ходимо увеличить производство кормовой 
свеклы, кормовой капусты, люцерны, эс
парцета, суданской травы и других высо
коурожайных кормовых культур.

Большим дополнительным резервом уве
личения производства кормов является 
широкое внедрение в колхозное производ
ство промежуточных и уплотненных посе
вов, а также посевов многолетних трав в 
междурядьях плодовых, цитрусовых и 
тунговых насаждений.

При расширении посевов кормовых 
культур и увеличении производства кор
мов требуется правильный подбор куль
тур, с учетом требований хозяйства, на
личия земельных угодий. Наряду с рас
ширением площадей кормовых культур 
необходимо обратить особое внимание на 
повышенпе их урожайности.

Для большинства районов сенокосы и 
пастбища являются основным источником 
получения сена и пастбищного корма. Од
нако колхозы и совхозы не проводят ме
роприятий по уходу за ними. Большая 
часть пастбищ используется бесхозяйствен
но, загонная система пастьбы многими 
колхозами не применяется. Это приводит

к резкому снижению кормовой продуктив- [ 
ности сенокосов и пастбищ, вследствие че
го, несмотря на наличие достаточных пло
щадей естественных угодий, общественное 
животноводство не обеспечивается сеном и 
другими грубыми кормами. Плохо обстоит 
также дело с хранением грубых кормов —  
сена, соломы, кукурузной чалы, в резуль
тате чего почти половина грубых кормов 
становится негодной для скармливания 
скоту.

Необходимо провести мероприятия по 
улучшению сенокосов и пастбищ и под
нять их урожайность в ближайшие годы 
в 1,5— 2 раза. Нужно сенокосы привести 
в состояние, позволяющее производить ме-: 
ханизпрованную уборку, а также обеспе
чить их правильное использование путем 
загонной пастьбы.

Надо улучшить семеноводство кормовых 
культур, увеличить сбор и заготовку се
мян.

Создание прочной кормовой базы в каж
дом колхозе —  решающее условие повы
шения продуктивности животноводства. 
Партийные организации колхозов, МТС и 
совхозов должны рассматривать создание 
прочной кормовой базы для животновод
ства как одну из своих самых главных 
задач.

О строительстве животноводческих 
помещений, силосных сооружений 

и механизации трудоемких процессов 
в животноводстве

За последние годы в колхозах проведе
на некоторая работа по обеспечению ско
та помещениями и строительству силос
ных сооружений. Только в 1954 году по
строено помещений для крупного рогатого 
скота на 45,3 тысячи голов, свиней— на 
13,2 тысячи голов, овец и коз— на 272,2 
тысячи голов, птицы —  на 180,1 тысячи 
голов и силосных сооружений— на 68 ты
сяч тонн. Однако темпы строительства 
животноводческих помещений в колхозах 
значительно отстают от потребностей раз
вития животноводства.

Для обеспечения помещениями всего 
скота, который колхозы будут иметь в 
1960 году, необходимо построить типовые 
помещения для крупного рогатого скота 
на 200 тысяч голов, свиней —  на 84 ты
сячи голов, овец и коз —  на 600 тысяч 
голов и птицы —  на 450 тысяч голов. 
Кроме того, надо построить силосные со
оружения емкостью 1.180 тысяч тонн. 
Наряду с этим необходимо строить навесы 
для грубых кормов, особенно в Западной 
Грузии, для сена и кукурузной чалы.

Необходимо в текущем году построить в 
колхозах республики скотные дворы для 
крупного рогатого скота на 58,8 тысячи 
голов, свинарники —  на 16 тысяч голов, 
овчарни —  на 172 тысячи голов, птич
ники —  на 134 тысячи голов, цыплят
ники— на 171 тысячу голов и силосные 
сооружения —  на 35,5 тысячи тонн.

Госплану Совета Министров Грузинской 
ССР, Министерству местной промышлен
ности и Министерству городского и сель
ского строительства Грузинской ССР необ
ходимо в ближайшее время изучить вопрос 
о возможности организации производства 
сборных силосных башен для продажи их 
колхозам. Это очень трудная задача, но у 
нас есть все условия для ее успешного 
решения.

Мы должны помнить, что государство в 
настоящее время не может взять на себя 
обязанность строить животноводческие и 
другие помещения в колхозах. Надо все
мерно использовать все силы и средства 
колхозов для успешного решения задач 
сельского строительства.

Необходимо создать в колхозах крепкие 
строительные бригады, укомплектовать их 
людьми, знающими строительное дело, ор
ганизовать производство местных строи
тельных материалов. Нужно разумно орга
низовать труд колхозников и широко при
влечь их к строительству в период, когда 
нет напряженных полевых работ, и преж
де всего использовать зимний период.

Министерство городского и сельского 
строительства Грузинской ССР, Министер
ство сельского хозяйстза Грузинской ССР, 
многие местные партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы плохо зани
маются строительством в сельских рай
онах, не вникают в конкретные нужды 
колхозов, не оказывают им должной помо
щи, не проявляют инициативы в деле ис
пользования местных строительных мате
риалов. Цекавишри не оказывает доста
точной помощи колхозам в снабжении ле
сом, цементом, кровельным материалом.

Большую помощь строительству 5 кол
хозах должны оказывать машинно-трактор
ные станции. Нужно серьезно взяться за 
организацию временных строительных 
бригад МТС, включив в этш бригады тра-

Увеличение производства кормов
основа развития

Товарищи! Для обеспечения получения 
запланированного нами поголовья скота и 
производства животноводческой продукции 
нужно, прежде всего, коренным образом 
улучшить состояние кормовой базы и ис
пользовать все резервы колхозов для уве
личения производства кормов.

В 1960 году производство кормов в кол
хозах необходимо довести, примерно, до 
следующих размеров: силоса —  до 1,5
миллиона тонн, вместо 373 тысяч тонн, 
полученных в 1954 году, т. е. больше чем 
в 4 раза; корнеплодов и кормовых бахче
вых культур— не менее 407 тысяч тонн, 
или в 10 раз больше, чем в*1954 году; 
грубых кормов —  до 2.148 тыс. тонн, вме
сто 1.478 тысяч тонн, полученных в 1954 
году, т. е. больше в 1,5 раза.

В 1955 году мы должны обеспечить в 
колхозах накопление кормов: силоса по 
менее 600 тысяч тонн, кормовых корне
плодов и бахчевых культур —  400 тысяч 
тонн, грубых кормов— 1.700 тысяч тонн, 
в том числе сена —  190 тысяч тонн. „

животноводства
Задача состоит в том, чтобы в каждом 

колхозе иметь посевы кормовых культур в 
размерах, обеспечивающих все виды 
животноводства кормами в нужном коли
честве и Ассортименте.

Увеличить производство кормов нужно, 
прежде всего, эа счет расширения посевов 
кукурузы, обладающей высокой кормовой 
ценностью.

По научным данным, с гектара посева 
кукурузы можно получить в три раза 
больше кормовых единиц, чем с гектара 
ячменя или овса. Следовательно, один 
гектар посева кукурузы дает возможность 
содержать в три раза больше скота, чем 
один гектар ячменя или овса.

Следует отметить, что многие наши ра
ботники только говорят о пользе кукуру
зы, произносят речи, составляют резолю
ции, но не ведут настоящей организатор
ской работы в колхозах с тем, чтобы 

|обеспечить получение высоких урожаев 
! этой ценнейшей культуры.
I Это, конечно, не означает, что кукуру

ктористов, комбайнеров и других работни
ков, и в свободное от полевых работ вре
мя, особенно зимой, направлять пх на 
строительные работы в колхозы.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР, Министерство городского и 
сельского строительства Грузинской ССР 
обязаны оказывать помощь колхозам в 
подготовке каменщиков, плотников, кро
вельщиков и рабочих других строитель
ных профессий.

Следует также создавать на паевых ус
ловиях межколхозные строительные орга
низации и предприятия по производству 
кирпича, цемеитно-песчаных блоков 
и др.

Январский Пленум ЦК * КПСС уделил 
серьезное внимание дальнейшему разви
тию механизации трудоемких процессов з 
животноводстве, подчеркнув особую роль 
в этом деле машинно-тракторных станции.

Мы должны организовать работу так, 
чтобы в течение 1955— 1960 гг. в кол
хозах Грузии закончить механизацию 
водоснабжения, внедрение автопоения 
крупного рогатого скота. Надо также зна
чительно расширить электрификацию 
животноводческих ферм.

Важную рель в повышении уровня ме
ханизации трудоемких процессов в живот
новодстве должны сыграть машинно- 
тракторные станции, которые еще не ста
ли решающей силой в производстве мяса, 
молока, шерсти, яиц и других продуктов 
животноводства. Вследствие этого объем 
натуральной оплаты за работы МТС про
дуктами животноводства составляет по 
мясу только лишь 2,2 процента, молоку—
1,6 процента и шерстц— 3,1 процента к 
общему объему заготовок этих продуктов.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР, руководители ряда районов, 
директоры некоторых МТС,, недооценивая 
значение механизации работ в животно
водстве, примирились с недостатками в 
этом деде и не принимают должных мер 
к расширению механизации производства 
кормов и трудоемких работ на фермах. 
Больше того, есть случаи, когда колхозы, 
затратив крупные суммы, не используют 
приобретенное оборудование для механиза
ции трудоемких работ на фермах. Так, на
пример, колхоз села Авранло Цалкекого 
района осенью 1953 года приобрел обору
дование для приготовления кормов на сум
му 27 тысяч рублей, однако до сих пор 
кормозапарники и автопоилки не только 
не установлены, но разбросаны по разным 
местам я портятся. Ни секретарь Цалк- 
ского райкома партии т. Макаров, ни ди
ректор Авранлойской МТС т. Каландари- 
швили до сих пор не обратили внимания 
на бесхозяйственное отношение к этому 
ценному имуществу, хо;гя они часто бы
вают в этом колхозе.

Механизация работ в животноводстве— 
боевая задача местных партийных органи
заций. У некоторых наших работников 
проявляются иждивенческие настроения; 
они, сложа руки, ожидают «фондов», по
ступления на фермы полного набора ма
шин. С такими настроениями необходимо 
вести решительную борьбу. Надо макси
мально использовать имеющиеся возмож
ности механизации труда в животновод
стве.

руководства совхозом. В прошлом году сов
хоз вместо прибыли принес государству 
убыток в размере 1.046 тысяч рублей.

Слабо работает также Башшчетский 
племенной совхоз крупного рогатого скота 
(директор т. Нароушввля), давший в 1954 
году свыше 600 тысяч рублей убытка. Я 
должен сказать, что о плохой работе этого 
совхоза поступали сигналы, однако ми
нистр совхозов т. Алавидзе почему-то не 
разобрался в этом и не принял должных 
мер по улучшению работы совхоза.

Необходимо отметить, что Министерство 
совхозов Грузинской ССР все еще недо
статочно перестроило свою работу, некон
кретно руководит совхозами, медленно ре
шает вопросы, касающиеся хозяйственной

деятельности; аппарат министерства все 
еще не отрешился от практики писания 
многочисленных директив, приказов и рас
поряжений.

Нужно сказать, что многие райкомы 
партии ослабили руководство совхозами, 
не принимают должных мер к укрепле
нию совхозов квалифицированными кадра
ми. Нам необходимо вести решительную 
борьбу 8а снижение себестоимости продук
ции, повышение рентабельности хозяйства, 
укрепить совхозы специалистами, способ
ными двигать вперед производство. Мы 
должны превратить все совхозы респуб
лики в образцовые, высокорентабельные 
хозяйства.

О научно-исследовательской работе 
в области животноводства

Перед работниками сельскохозяйствен
ной науки открывается необъятное поле 
творческого труда. Наши научные работ
ники вместе со всеми трудящимися долж
ны бороться за осуществление начертан
ной партией и правительством грандиоз
ной программы подъема урожайности сель
скохозяйственных культур и повышения 
продуктивности животноводства.

Однако деятельность сельскохозяйствен
ных вузов и научно-исследовательских 
учреждений, достигших некоторых успе
хов, в течение ряда лет не отвечает воз
росшим запросам колхозного и совхозного 
производства. В их работе имеются круп
ные недостатки. Они не только не обога
щают практику своими исследованиями, а, 
наоборот, зачастую сами плетутся у нее 
в хвосте.

В  ЦК Компартии Грузии и Совете Ми
нистров Грузинской ССР собирали наших 
ученых, беседовали с ними, советовались, 
ставили перед ними конкретные вопросы, 
имеющие важное значение для подъема 
сельскохозяйственного производства рес
публики. Видимо, этого недостаточно.

Анализ содержания научно-исследова
тельской работы в области животноводства 
показывает, что работники зоотехниче
ской и ветеринарной науки республики 
не сделали соответствующих выводов из 
постановлений сентябрьского, февральско- 
мартовского и январского Пленумов ЦК 
КПСС.

В области животноводства слабо изу
чаются вопросы создания прочной кормо
вой базы, улучшения продуктивности 
скота, экономики и организации животно
водства, планирования, размещения и ра
ционального сочетания отраслей животно
водства с учетом природно-экономических 
условий районов и колхозов, а также во
просы повышения производительности тру
да животноводов.

Многие научные работники заняты изу
чением вопросов, не имеющих никакого 
значения для нашего народного хозяйства. 
Доцент Зооветеринарного института т. Ме- 
ладзе с 1950 года работает над̂  темой 
«Новая форма белки в Грузинской ССР». 
Но белок в Грузии так мало, что для опы
тов их приходится завозить из Тебердинеко-

го государственного заповедника РСФСР. 
Руководитель и автор темы уверяют, что 
стирание зубов белки, оказывается, опре
деляет возрастной состав стада белов. Вот 
на какие «актуальные» темы теряют вре
мя и тратят средства некоторые научные 
работники.

Доцент т. Кумсишвили с 1950 года 
занят «изучением наследственности в свя
зи с возрастом на примере разведения кро
ликов». До сих пор он ни к какому вы
воду не пришел и хочет продолжать «ра
боту» до 1957 года включительно.

Я не хочу обвинять ни т. Меладзе, 
ни т. Кумсишвили. Видимо, они хотят 
что-то сделать, но соответствующие орга
низации не помогают им и не направляют 
их на решение актуальных задач, стоя
щих перед нами в области животноводства.

Выведение новой породы полутонкоруН- 
ной грузинской овцы и тонкорунной по
родной группы грузинской овцы являет
ся достижением зоотехнической науки. 
Надо сказать, что работа тт. Натрошвили 
и Бадзошвили заслуживает внимания. Од
нако работники производства не дают о 
полутопкорунной грузинской овце поло
жительного отзыва, что указывает на 
неудовлетворительное состояние племенной 
работы с этой породой. Тт. Натрошвили 
и Бадзошвили не принимают высказанную 
в их адрес критику, а поддержку ЦК и 
наше внимание хотят использовать не 
совсем правильно. Так нельзя. Надо счи
таться с производством. Вместо того, что
бы объединить свои достижения, работать 
дружно, оии заняты склоками и, тем са
мым, наносят ущерб делу.

На содержание опытного хозяйства 
«Удабно», являющегося научной базой 
Института животноводства, расходуются 
миллионы рублей, а проку, мягко выра
жаясь, пока никакого.

Производственная помощь" институтов 
колхозам и МТС неудовлетворительна.

Мы должны серьезно заняться состоя
нием научно-исследовательской работы в 
области животноводства и всю деятель
ность научных учреждений подчинить 
интересам крутого подъема животновод
ства в нашей республике.

О заготовках сельскохозяйственных
продуктов

Совхозы должны давать значительно 
больше продукции животноводства

Товарищи! Выполняя решения январ
ского Пленума ЦК КПСС, совхозы и дру
гие государственные хозяйства Грузии 
должны увеличить производство мяса не 
менее чем в 1,3 раза, молока —  в 3,7 ра
за, шерсти —  в 3,3 раза и яиц— в 2,2 
раза. Такое увеличение производства про
дуктов животноводства в совхозах —  
вполне реальная задача.

Прежде всего совхозы должны увели
чить до 1960 года против 1954 года по
головье крупного рогатого скота на 38,3 
процента (в том числе коров —  на 171,5 
процента), поголовье свиней —  на 73,1 
процента, овец —  на 68,1 процента и 
птицы —  па 115,4 процента.

Чтобы обеспечить совхозы достаточным 
количеством кормов, нужно увеличить в 
1960 году в совхозах производство грубых 
кормов в 1,5 раза и сочных кормов —  
в 4,3 раза, в том числе силоса в 4,5 раза.

Животноводческие совхозы Грузии в 
1960 году должны произвести на 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий: мя- 
саЧ—  17,3 центнера, молока —  173

центнера, шерсти —  2,66 центнера, сви
нины на 100 гектаров пашни —  29,3 
центнера, яиц на 100 гектаров посева 
зерновых культур —  120 тысяч штук. 
Нужно довести к 1960 году удельный вес 
коров в стаде крупного рогатого скота не 
менее чем до 60 процентов и обеспечить 
увеличение удоя молока с каждой коровы 
в среднем до 3.000 килограммов.

Достижения некоторых совхозов Грузии 
свидетельствуют о том, что мы можем зна
чительно увеличить производство и сдачу 
государству животноводческой продукции 
во всех совхозах.

Наряду с этим следует отметить, что 
отдельные совхозы не выполняют планов 
роста поголовья скота и повышения его 
продуктивности, увеличения урожайности 
сельскохозяйственны! культур, допуска
ют низкую производительность труда, зна
чительные перерасходы денежных средств 
п других ценностей и приносят государ
ству большие убытки.

Директор Элдарского овцесовхоза 
т. Джмухадзе не обеспечивал должного

В 1954 году, по сравнению с 1953 го
дом, сдано и закуплено больше зерна 
на 5,2 тысячи тонн, чайного листа —  
на 13 тысяч тонн, винограда —  на 27 
тысяч тонн, разных плодов —  на 4,5 
тысячи тонн, картофеля, овощей и бахче
вых культур— на 7,7 тысячи тонн, мя
са— на 12,5 тысячи тонн, молока— на 10 
тысяч тонн и т. д.

Наряду с этим надо отметить, что в 
1954 году планы закупов и заготовок 
цитрусовых плодов, сахарной свеклы, 
мяса, молока и шерсти не были выпол
нены.

В результате неудовлетворительной ра
боты партийных, советских и заготови
тельных органов Абхазской АССР, Юго- 
Осетинской Автономной области, Душет
ского, Богдановского, Казбегского, Тианет
ского, Кварельского, Хобсвого, Цхакаев- 
ского, Гегечкорского, Зестафонского и дру
гих районов планы заготовок и закупов 
большинства сельскохозяйственных про
дуктов в 1954 году не были выполнены.

В 1955 году мы должны обеспечить 
выполнение государственного плана заго
товок и закупов сельскохозяйственных 
продуктов: мяса, молока, яиц, шерсти, 
зерна, сортового чайного листа, табака, 
сахарной свеклы, а такжву других сель
скохозяйственных продуктов и сырья.

Необходимо отметить, что заготовка 
сельскохозяйственных продуктов в пер
вом квартале текущего года протекала 
неудовлетворительно. План первого квар
тала по заготовкам и закупкам мяса вы
полнен на 96,4 процента, в том числе по 
закупкам —  на 79,1 процента.

При общем перевыполнении плана заго
товок молока план закупки его выполнен 
только на 63,2 процента. Плохо работали 
партийные, советские и заготовительные 
органы Аспиндзекого района, выполнив
шие план первого квартала по сдаче мо
лока на 42,9 процента, Ахалкалакского—  
на 84,2 процента, Ахметского —  на 82,3 
процента, Цалкекого —  на 77,7 процен
та, Боржомского —  на 75,8 процента.

Партийным, советским, сельскохозяй
ственным и заготовительным органам, 
МТС и колхозам надо помнить, что сдача 
сельскохозяйственных продуктов государ
ству является их первейшей обязан
ностью.

Для выполнения задач, поставленных 
январским Пленумом ЦК КПСС, Грузин
ская ССР в 1960 году должна увеличить

заготовки и закупки мяса не" менее чем 
в 1,5 раза, молока и молочных продук
тов —  не менее чем в 1,9 раза, яиц бо
лее чем в 2,1 раза и шерсти— в 2 раза.

Следует отметить, что в практике цен
трализованного снабжения населения про
дуктами животноводства имеются серьез
ные недостатки. Централизованное снаб
жение до сих пор осуществлялось без 
учета производства продуктов в том или 
ином районе. Такая система, как это 
указал Пленум ЦК КПСС, не способствует 
развитию инициативы местных органов 
в деле увеличения производства продоволь
ственных ресурсов, ослабляет ответствен
ность местных советских и партийных 
органов за дальнейшее развитие животно
водства и повышение его продуктивности, 
за выполнение государственных планов 
заготовок и закупок, порождает иждивен
ческие настроения, вследствие чего мест- 
пые производственные возможности оста
ются неиспользованными.

Существующий погектарный принцип 
обязательных поставок продуктов живот
новодства способствует заинтересованно
сти колхозов в дальнейшем подъеме произ
водства и увеличении сельскохозяйствен
ной продукции.

По этому же принципу мы должны 
производить и государственные закупки. 
Необходимо отказаться от такой практики, 
когда передовым колхозам устанавливаются 
завышенные, по сравнению с отстающими, 
задания по закупкам. Такая практика сни
жает заинтересованность передовых колхо
зов в развитии животноводства и повыше
нии его продуктивности.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР, местные партийные, совет
ские, сельскохозяйственные и заготови
тельные органы должны неуклонно осуще
ствлять указания партии о порядке загото
вок и закупок продуктов животноводства и 
не допускать ошибок и нарушений в этом 
деле.

Пленум ЦК КПСС поставил вопрос об 
упрощении структуры, улучшении органи
зационных форм системы заготовок и по
требовал от местных партийных и сельско
хозяйственных органов более разумно орга
низовать заготовки сельскохозяйственных 
продуктов, устранить недостатки в этом 
важном деле и обеспечить в текущем году 
перевыполнение заданий по всем видам по
ставок государству сельскохозяйственной 
продукции.

О многолетних культурах
Товарищи! Грузия— основная база снаб

жения трудящихся Советского Союза чаем, 
цитрусами я  другой продукцией техниче
ских культур, плодами, виноградными ви
нами. Возделываемые у нас технические 
культуры, необходимые для легкой и пи
щевой промышленности, являются также

основным источником дохода для мнопп* 
колхозов. Поэтому я считаю необходимым 
коротко остановиться на задачах, стоящих 
перед нами в деле развития этих ценных 
к у л ь ту р ."4 ’

(Окончание на 4-й стр.).



Окончание доклада тов. В. П. М Ж А В А Н А Д З Е
Чай. Валовой сбор сортового зеленого

чайного листа в 1954 г. составил 107,4 
тысячи тонн.

Партийные и советские органы Аджар
ской АССР, Ланчхутского, Цаленджихекого 
я Цхалтубсвого районов в 1954 году улуч
шили уход за плантациями, хорошо органи
зовали сбор и добились перевыполнения 
плана сдачи государству зеленого чайного 
листа. Однако, несмотря на имеющиеся воз
можности, колхозы Самтредского района 
план сдачи государству сортового чайного 
листа выполнили на 88 процентов, Цха- 
каевского— на 92,8 процента, Абашско- 
го— на 93,4 процента.

В 1954 году план закладки чайных 
плантаций в колхозах не был выполнен. 
План закладки чайных плантаций колхозы 
Чхороцкуского района выполнили на 15 
процентов, Зестафонского— на 33 процента, 
Цхакаевского— на 56 процентов, Тержоль- 
ского— на 58 процентов, Цаленджихско- 
го— на 60 процентов и Абхазской АССР—  
на 53 процента.

Неудовлетворительно проведены работы 
по уходу за чайными плантациями в колхо
зах Абхазской АССР, Абашского, Цулуки- 
дзевского и Зестафонского районов, где 
многие плантации заросли колючками, бу
рьяном и сорняками.

Многие местные партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы не использо
вали благоприятные погодные условия те
кущего года, вследствие чего на 1 апреля 
заложено 694 гектара чайных плантаций 
при плане 1.800 гектаров.

Задача состоит в том, чтобы обеспечить 
выполнение плана дальнейшего расшире
ния чайных плантаций, улучшение ухода 
за ними, особенно за молодыми, проведение 
всего комплекса агромероприятий и увели
чение урожая чайного листа. Необходимо 
всемерно усилить работу по созданию 
полноценных чаеуборочных машин.

Цитрусовые культуры. Несколько лет 
тому назад мы давали трудящимся нашей 
Родины 600— 700 миллионов штук цитру
совых плодов в год, в прошлом же году бы
ло сдано государству лишь 88,8 миллиона 
штук плодов. Такое снижение заготовок 
цитрусовых плодов некоторые работники 
объясняют гибелью и повреждением насаж
дений, имевшими место два раза за послед
ние пять-шесть лет. Но это не совсем так.

Зима 1953— 1954 гг. в основных рай
онах цитрусоводства не характеризовалась 
суровостью и не должна была так пагубно 
отразиться на насаждениях, как в прошлые 
годы. Несмотря на это, значительное коли
чество цитрусовых насаждений во многих 
районах все же погибло. Мы прямо должны 
сказать, что многие цитрусовые плантации 
в 1953— 1954 гг. погибли вследствие не
радивого отношения колхозов к этим куль
турам. Надо отметить, что, к сожалению, 
отношение к цитрусовым культурам во 
многих колхозах не изменилось и в 1954 
году, в особенности в колхозах Абхазской 
АССР.

Например, в октябре прошлого года кол
хозам Абхазской АССР, по их просьбе, бы
ло отпущено 16 тысяч тонн торфокомпост
ных удобрений. Вместо того, чтобы при
нять меры к организации вывоза и исполь
зованию компоста, Совет Министров Абхаз
ской АССР и Абхазский обком ЕП Грузии 
поставили вопрос о сокращении плана заво
за, а секретарь Сухумского РК КП Грузии 
т. Тавдишвили, кстати сказать, сам —  
научный работник по цитрусам— старался 
доказать нецелесообразность больших рас
ходов, связанных с завозом удобрений в 
колхозы.

Вследствие такого нерадивого отношения 
к цитрусовым насаждениям во многих кол
хозах они находятся в угнетенном состоя
нии, и плодоношения этих деревьев вряд 
ли можно ожидать.

Необходимо резко улучшить работу по 
Уходу за цитрусовыми плантациями, орга
низовать настоящую борьбу с их болезнями 
и вредителями, обеспечить выполнение 
плана закладки питомников, восстановле
ние погибших от морозов плантаций и под
нять их урожайность.

Виноградарство. В 1954 году государ
ству сдано до 109 тысяч тонн винограда—  
па 27 тысяч-тонн больше, чем в 1953 году. 
Высокий урожай винограда получили кол
хозы Гурджаанекого, Цптелцкаройского, 
(елавского, Сигнахского, Зестафонского и 
Ьварельского районов. Наряду с этим от
дельные колхозы Гареубанского, Горииско- 
г°,в Карельского, Гегечкорского и других 
районов получили очень низкий урожай 
винограда— 10— 14 центнеров с гектара.
_ В 1955 году в колхозах должно быть за
ложено 4.270 гектаров новых виноградни
ков. Это, конечно, большой план, н поэтому 
нам необходимо так организовать работу, 
чтобы он был безусловно выполнен.

Надо улучшить уход и возделывание 
виноградников с тем, чтобы еще больше 
поднять их урожайность и перевыполнить 
план сдачи винограда государству.

Садоводство. В 1954 году государствен
ный план сдачи и закупки свежих плодов 
оыл выполнен на 101,5 процента, заготов
лено свыше 40 тысяч тонн плодов.

Повысилась урожайность плодовых са- 
лов. в прошлом году колхоз имени Мичури- 
Па села Мерети Горийского района с площа- 
’Ти л05 гектаров собрал в среднем 125
прнтнеров плодов; от реализации плодов 
э™ т колхоз получил 5.491 тысячу руб- 
лей, а стоимость трудодня здесь достигла 
49 РУб. 30 коп.

Однако многие колхозы районов промыш- 
Л'иного садоводства получают низкий и

некачественный урожай плодов. В кол
хозах Карельского района в среднем 
с гектара получают не более 5— 6 цент
неров плодов. Также низка урожайность 
плодовых насаждений в колхозах Аспиндз- 
ского, Мцхетского, Гареубанского, Касп- 
ского, Ахалцихского и других районов.

В  1955 году в колхозах республики 
должно быть заложено 4.000 гектаров 
новых садов. Новые сады надо заклады
вать всеми видами плодовых культур, 
чтобы обеспечить бесперебойное снабже
ние населения и консервной промышлен
ности плодами в продолжение круглого 
года.

Значительные площади колхозов за
няты насаждениями субтропических дре
весно-технических культур— тунга,, бам
бука и благородного лавра, однако уход 
за ниш неудовлетворителен, и урожай
ность их остается низкой. Надо покон
чить с недооценкой этих культур и при
нять меры к улучшению состояния на
саждений и повышению их урожайности.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР, Министерство совхозов Гру
зинской ССР, партийные и советские ор
ганы, МТС, колхозы и совхозы не долж
ны забывать, что чаеводство, цитрусовод
ство, виноградарство и садоводстзо яв
ляются основными, ведущими отраслями 
сельского хозяйства республики. Поэтому 
надо использовать все имеющиеся резер
вы в колхозах и совхозах, чтобы добиться 
значительного повышения урожайности 
этих культур и, тем самым, дать тру
дящимся Советского Союза как можно 
больше чая, цитрусов, винограда, плодов.

В решениях сентябрьского и после
дующих Пленумов ЦК КПСС и в поста
новлениях ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР отмечены серьезные недостатки и 
ошибки, существовавшие в планировании 
сельского хозяйства. Чрезмерная центра
лизация планирования сковывала ини
циативу колхозов и МТС, ослабляла их 
заинтересованность в развития сельского 
хозяйства. Доведение до колхозов пла
нов посева по всем культурам и планиро
вание поголовья по всем видам скота не 
давали возможности колхозам проявлять 
инициативу в более правильном и рацио
нальном ведении хозяйства. Попытки 
планирования сельского хозяйства по 
единому шаблону, без учета местных 
экономических и почвенно-климатических 
условии, часто приводили к неправиль
ному размещению тех или других сель
скохозяйственных отраслей и культур.

Серьезные ошибки были допущены в 
планировании сельского хозяйства и в 
нашей республике. Как вам известно, до 
решения сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
развитие полеводства принимало одно
сторонний характер. Поголовье животных 
из года в год планировалось без учета 
возможностей расширения кормовой базы, 
что привело к чрезмерно высокой плот
ности животноводства в колхозах рес
публики. Не уделялось достаточного вни
мания вопросам организации пригород
ного сельского хозяйства вокруг инду
стриальных центров и курортов респуб
лики. При размещении отдельных отрас
лей и культур часто не учитывались 
экономические и почвенно-климатические 
условия колхозов и накопленный ими 
опыт ведения сельского хозяйства.

Установленный постановлением ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР новый 
порядок планирования сельского хозяй
ства, отправным пунктом которого яв
ляется объем товарной продукции, созда
ет условия для лучшего использования 
сельскохозяйственных резервов и полу
чения максимального количества продук
ции каждым колхозом с закрепленной за 
ним площади сельскохозяйственных уго
дий.

В государственном плане развития 
сельского хозяйства будет предусматри
ваться только объем заготовок продуктов 
полеводства и животноводства по обяза
тельным поставкам, натуроплате за рабо
ты МТС, контрактации и закупкам. Исхо
дя из этих заданий государственного пла
на, колхозы с участием МТС по своему 
усмотрению определяют размер посевных 
площадей по культурам, а также продук
тивность животноводства и количество 
скота по видам. Новый порядок планиро
вания предоставляет широкую инициати
ву правлениям колхозов, руководителям 
МТС и совхозов в деле планирования, 
дает возможность творчески определять 
рациональные способы ведения сельского 
хозяйства.

Как указывал товарищ Н. С. Хрущев 
на совещании работников сельского хо
зяйства областей центрально-черноземной 
полосы, планы на 1955 год должны со
ставляться по-новому, колхозам должна 
быть предоставлена полная инициатива 
при определении структуры посевных пло
щадей с тем, чтобы направить эту ини
циативу на изыскание дополнительных 
резервов увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов.

Надо отметить, что в деле планирова
ния сельского хозяйства республики по- 
новому были допущены серьезные ошиб
ки. Это выразилось в попытках отложить 
на следующие годы применение прин
ципов нового планирования. Эта грубая 
ошибка уже исправляется.

В некоторых колхозах, предполагая 
выполнить план производства продуктов 
за счет повышения урожайности культур, 
стали на путь сокращения площадей 
ценных сельскохозяйственных культур. 
Это неправильно. Нам необходимо мак
симально использовать все посевные пло
щади и получить высокий урожай со 
всех сельскохозяйственных угодий.

Однако наряду с этим сев яровых куль-! 
тур отстает в колхозах Марнеульского 
района, выполнивших план весеннего се
ва на 13,4 процента, и Телавского— на 
13,7 процента, ^го, товарищи, непрости
тельно.

Особое внимание должно быть обраще
но на своевременный и высококачествен
ный посев кукурузы. Мы должны организо
вать работу так, чтобы сев кукурузы за
кончить в низменных районах к 28 апре
ля, а в горных районах— к 10 мая. Сев 
этой ценной культуры необходимо произ
водить квадратно-гнездовым способом и 
обязательно добиваться правильных квад
ратов с тем, чтобы обеспечить в дальней
шем междурядную обработку в двух на
правлениях. Для этого надо с полной на
грузкой использовать кукурузные сеялки 
и ручные кукурузные сажалки, а там, 
где их не хватает,— применять распаш
ники, культиваторы и переоборудовать 
зерновые сеялки для работы с мерной 
проволокой.

Однако некоторые МТС и колхозы не
дооценивают значения прогрессивного 
квадратно - гнездового метода посева. К 
1 апреля текущего года посеяно свыше 
7,8 тысячи гектаров, в том числе квад
ратно-гнездовым способом— 11 процен
тов. Колхозы Горийского района, из 
засеянных кукурузой 1.000 гектаров, 
квадратно - гнездодым способом засеяли 
только 84 гектара, Кутаисского —  из 
306 гектаров— 10 гектаров и т. д.

Необходимо также уделить серьезное 
внимание уходу за посевами всех куль
тур, борьбе с сорняками и вредителями, 
сельскохозяйственных культур и обработ
ке паров.

Нужно значительно увеличить в кол
хозах посевы таких ценных культур, как 
фасоль, соя, горох, вика, имеющие хоро
шие питательные качества.

Мы должны принять все меры к со
кращению срока сева и улучшению ка
чества производимых работ. Надо обеспе
чить высокое использование машинно- 
тракторного парка на весеннем севе.

В 1955 году колхозы должны добиться 
дальнейшего повышения урожайности и 
увеличения производства картофеля и 
овощей, чтобы удовлетворить потребности 
населения в этих продуктах.

Йланом 1955 года посадка картофеля 
в колхозах Грузинской ССР предусмотре
на на площади в 25 тысяч гектаров, 
овощей и бахчевых культур —  на площа
ди в 16 тысяч гектаров. Установлены за
дания по закладке и строительству пар
ников, строительству теплиц, квадратно- 
гнездовой посадке картофеля, а также 
изготовлению и выращиванию рассады в 
торфоперегнойных кубиках. Все эти за
дания должны быть выполнены.

К 1 апреля текущего года посажено 
картофеля всего на 3.673 гектарах, т. е. 
план выполнен на 14,7 процента, в том 
числе квадратно-гнездовым способом— на 
888 гектарах, или 24 процента.

Как известно, Грузия является основ
ным производителем высококачественного 
табачного сырья.

В 1955 году мы должны довести пло
щади посадки табака до 14,5 тысячи гек
таров. Колхозы обеспечены парниковым 
оборудованием для выращивания ранней 
рассады в размерах, необходимых для 
проведения посадки табака в намеченные 
агротехнические сроки.

В текущем году нужно построить су
шильные сараи на 900 глаз. Цекавшири 
должен своевременно завезти необходимое 
количество строительных материалов в 
районы и, в первую очередь, в Лагодех- 
ег.ий, Марнеульский и Болнпсский райо
ны.

План сева сахарной свеклы на 1955 год 
установлен на уровне прошлого года—  
5.000 га.' При этом предусматривается 
получение урожая сахарной свеклы в раз
мере 280 центнеров с гектара, против 
фактически полученных в 1954 году 
215 центнеров.

Для обеспечения получения урожая 
свеклы в размере, установленном планом, 
все работы, связанные с уходом за посе
вами свеклы, должны быть проведены в 
строгом соответствии с требованиями 
агротехники.

План 1955 года предусматривает дове
дение площадей под геранью и базиликом 
до 1.800 гектаров -я под казанлыкской ро
зой— до 200 гектаров. Все колхозы имеют 
возможность значительно перевыполнить 
плаи сдачи герани и базилика. Надо пре
одолеть некоторую недооценку возделыва
ния эфщюмасличных культур и обеспе
чить безусловное выполнение планов по
садки и сдачи государству сырья этих 
культур.

Партийно-политическая работа в деревне

Обеспечить высокий урожай 
всех сельскохозяйственных культур 

уже в 1955 году
Джс в нынешнем. 1955 году нам! Весна уже в разгаре. Как же идут 

оходцло заложить прочные основы весенние половые работы в колхозах? По 
Для выполнения плана 1960 года. Мы I данным на 1 апреля текущего года, план 
Должны работать с полным напряжением 1 сева яровых культур выполнен на 14,6 
11Л, попользовать все ресурсы и резервы | процента. Хорошо организовали эти ра

до 0|,ес11ечнть увеличение производства боты Гареубанский, Каспский, Цителцка- 
-Рна и продуктов животноводства, 1 роисшй, Карельский, Горийсшй районы.

Для осуществления грандиозных задач 
по дальнейшему подъему социалистиче
ского земледелия и животноводства пар
тийные, советские и сельскохозяйствен
ные организации республики обязаны ко
ренным образом улучшить руководство 
колхозами, совхозами и МТС, вскрывать 
и приводить в движение все имеющиеся 
неиспользованные резервы и возможности, 
таящиеся в их недрах. Надо поставить 
дело так, чтобы все колхозники, работни
ки МТС и совхозов глубоко осознали ве
личие стоящих перед нами задач.

У нашей партийной организации есть 
средства и возможности для организаци
онного и политического воспитания людей. 
Нужно лишь, не теряя времени, привести 
их в действие. Такой силой, прежде всего, 
являются коммунисты и комсомольцы, ра
ботающие в колхозах, совхозах и МТС. А 
их там немало— 49 тысяч коммунистов и 
до 70 тысяч комсомольцев.

Перестройка работы партийных орга
низаций, создание инструкторских групп 
во главе с секретарями райкомов по зо
нам МТС, укрепление колхозов, совхозов 
и МТС квалифицированными кадрами, 
приближение руководства к колхозному 
производству дали определенные резуль
таты в развитии сельского хозяйства 
республики, обогатили райкомы партии 
опытом организационной и политической 
работы среди колхозников, работников 
МТС и совхозов.

Однако многие партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы еще не за
вершили перестройку работы в соответ
ствии с требованиями партии и прави
тельства.

Некоторые райкомы партии и, в пер
вую очередь, инструкторские группы по 
зонам МТС совершенно недостаточно уде
ляют внимания вопросам развития обще
ственного животноводства в колхозах, за
нимаются ими поверхностно, без глубокого 
знания дела, не сосредоточили внимания за 
работе первичных партийных организаций 
колхозов, совхозов и МТС, недостаточно 
опираются на них в своей работе, подме
няют организаторскую работу общими ука
заниями.

Только слабым руководством и низким 
уровнем партийно-политической и органи
зационной работы объясняется тот факт, 
что некоторые колхозы и целые районы за 
последнее время не только не добились 
подъема земледелия и животноводства, а, 
наоборот, из года в год ухудшают произ
водственные показатели. Например, в 
Цалкском районе в 1954 году, по сравне
нию с предыдущими годами, снизилась 
урожайность зерновых культур и картофе
ля, а также продуктивность животновод
ства, хотя Цалксшй район имел все воз
можности не допустить этого.

В колхозе имени Молотова села Мокви 
Очамчирского района в начале марта т. г. 
колхозники не были ознакомлены с мате
риалами январского Пленума, не слыхал о 
нем и сам секретарь парторганизации кол 
хоза т. Убирия, а агроном колхоза т. Зар- 
куа знал о состоявшемся Пленуме ЦК 
КПСС только понаслышке.

Эти факты наглядно свидетельствуют о 
том, что инструкторская группа Очамчир
ского райкома партии во главе с секрета
рем т. Квиртия Н. является лишь свиде
телем неприглядного положения в колхо
зах.

Следует отметить, что первый секретарь 
Очамчирского райкома парили т. Алания

и председатель исполкома райсовета т. Со- 
селшя терпят председателем колхоза имени 
Молотова т. Гуния, доведшего артель до 
полного развала.

Слабо работает в этом районе также 
инструкторская группа во главе с секре
тарем райкома партии по зоне МТС т. Цха- 
кая. Тов. Цхакая по специальности агро
ном, работает секретарем райкома по зоне 
МТС более года, но беседа с ним показала, 
что он совершенно не знает, как обстоит 
дело с развитием животноводства в кол
хозах зоны.

Особое внимание и заботу нужно про
явить в отношении ликвидации отстава
ния экономически слабых колхозов. Это 
дело не терпит отлагательства, так как в 
связи с новым порядком заготовок и заку
пок сельскохозяйственных продуктов пе
редовые колхозы не будут сдавать про
дукцию за счет отстающих.

Важнейшим делом в организационно- 
хозяйственном укреплении колхозов яв
ляется подбор руководящих кадров и, 
прежде всего, председателей колхозов. Од
нако в этом отношении у нас имеется ряд 
серьезных недостатков. Председателями 
некоторых колхозов у нас еще работают 
люди, на деле не оправдавшие себя, а 
райкомы партии до сих пор мирятся с та
ким положением.

Боржомсшй райком партии рекомендо
вал председателем крупнейшего в районе 
колхоза села Сакнре Гоголадзе П., который 
ничем себя не проявил в бытность пред
седателем колхоза села Мзетамзе. Тов. Го
голадзе провалил работу в колхозе, а рай
ком партии, зная об этом, все чего-то вы
жидал.

В Кварельском районе председателем 
колхоза имени Сталина села Цицкана- 
антсери работал т. Джпопгвплп, который 
за десять лет работы в этом колхозе про
явил полную безответственность в отно
шении развития животноводства.

Товарищи, задача заключается в том, 
чтобы во главе колхозов поставить достой
ных людей, хороших руководителей.

Многолетний опыт показывает, что 
наиболее быстро развивают общественное 
хозяйство те колхозы, во главе которых 
стоят способные, политически подготов
ленные, преданные колхозному делу кад
ры, умеющие сплотить колхозников и 
успешно руководить колхозным хозяй
ством. Среди руководящих кадров колхо
зов особая роль принадлежит председате
лю колхоза как центральной фигуре кол
хозного производства. У  нас немало пред
седателей колхозов —  прекрасных орга
низаторов колхозного производства.

К сожалению, приходится отметить, что 
у нас есть и такие председатели колхозов, 
которые злоупотребляют своим положени
ем, не прочь залезть в колхозный кар
ман, бездельничают, давая тем самым 
дурной пример нечестного отношения к 
колхозному делу.

За последние годы партией принят ряд 
мер по укреплению состава председателей 
колхозов. На эту работу направлены спе
циалисты сельского хозяйства, руководя
щие партийные и советские работники. 
Однако д&ло с укреплением колхозов ру
ководящими кадрами пока еще обстоит 
неудовлетворительно.

В целях дальнейшего укрепления соста
ва председателей колхозов, руководствуясь 
указаниями великого Ленина о необходи
мости направления на помощь сельским

районам крупных работников ига центров, 
ЦК КПСС я Совет Министров Союза ССР 
25 марта т. г. приняли постановление 
«О мерах по дальнейшему укреплению 
колхозов руководящими кадрами».

Согласно указанному постановлению 
партийные и советсюие органы союзных 
республик, а также местные партийные и 
советские органы обязываются до 1 июля 
подобрать по стране не менее 30 тысяч 
человек на добровольных началах— опыт
ных работников из числа партийных, со
ветских а хозяйственных кадров, инженер
но-технических работников, рабочих и 
служащих как коммунистов, так и бес
партийных, способных обеспечить руко
водство колхозным производством.

Значение этого мероприятия нельзя пе
реоценить. Оно является воплощением по
стоянной заботы государства о дальнейшем 
организационно-хозяйственном укреплении 
колхозного строя, о подъеме нашего социа
листического сельского хозяйства и обес
печении решения великих задач, постав
ленных сентябрьским и последующими 
Пленумами ЦК КПСС в деле создания оби
лия продуктов народного потребления.

Необходимо подобрать и _ направить на 
руководящую работу в колхозы способных, 
имеющих опыт организационной и поли
тической работы товарищей, которые обес
печат безусловное выполнение сложных 
задач, стоящих перед колхозами.

Необходимо в кратчайший срок укре
пить в колхозах состав заведующих жи
вотноводческими фермами и бригадиров пэ 
кормодобыванию, направить на эту рабо
ту лучших организаторов из числа комму
нистов я  комсомольцев, передовиков жи
вотноводства. Надо принять решительные 
меры по обеспечению колхозов, совхозов и 
МТС квалифицированными специалистами, 
обратив особое внимание на правильную 
расстановку в них зоотехнических и вете
ринарных кадров.

У нас, к сожалению, есть еще руково
дители, которые не прочь похвастаться ко
личеством разного рода проведенных засе
даний, совещаний и принятых решений. 
Это, конечно, не похвально. Совещания и 
Директивы нужны, но ценность всех этих 
мероприятий измеряется результатом ра
боты.

Партийные, советские и сельскохозяй
ственные работники должны быть подго
товленными, руководить со знанием тех
ники и экономики сельскохозяйственного 
производства, природных, экономических 
условий и особенностей каждого района, 
колхоза, совхоза и МТС. Ойи должны 
стать организаторами внедрения в сельское 
хозяйство опыта передовиков и достиже
ний науки.

Приходится отметить, что у нас немало 
руководящих работников, плохо разбираю
щихся в вопросах сельского хозяйства и, 
что особенно печально, не стремящихся к 
повышению своих знаний. Это недопусти
мо. Необходимо повседневно повышать 
квалификацию, учиться у передовиков 
сельского хозяйства —  а их у нас не ма
ло —  и обучать массы.

Товарищи, в практике партийной рабо
ты стало правилом: чем сложнее задача, 
тем более широкой и содержательной 
должна быть массово-разъяснительная ра
бота. Поэтому обкомы, райкомы партии, 
инструкторские группы по зонам МТС, 
первичные партийные организации обяза
ны устранить недостатки в агитационно
пропагандистской работе на селе и значи
тельно усилить ее.

Надо признать, что на селе —  в ряде 
колхозов, отдаленных от районного центра, 
а особенно 'среди животноводов на отгон
ных пастбищах и кочевках —  массово- 
политическая работа поставлена слабо. 
Многие партийные организации республи
ки еще недостаточно уделяют внимания 
этой работе. Например, после январского 
Пленума ЦК КПСС в некоторых колхозах 
Цителцкаройского, Каспского, Мцхетского 
и других районов массово-политическая 
работа не улучшилась. В колхозах сел 
Пгоени и Кавтисхеви Каспского района 
колхозники-животноводы не были озна
комлены с решениями январского Пле
нума.

Задача заключается в том, чтобы немед
ленно ликвидировать подобные недостатки.

Надо воспитывать у работников созна
тельное отношение к труду, к своим обя
занностям и помнить, что от состояния 
партийно-политической работы во многом 
зависят успехи хозяйственной деятельно
сти. Грош цена тысячам проведенных бе
сед, если, скажем, в районе не улучшается 
экономическое положение колхозов.

Мощным рычагом развития сельского 
хозяйства является социалистическое со
ревнование. Но зачастую в колхозах, сов
хозах и МТС оно носит формальный ха
рактер. Социалистическое соревнование 
надо организовать так, чтобы взятые обя
зательства подкреплялись делом, что у 
нас, к сожалению, не всегда бывает —  
заключают договоры, а потом не только 
их не проверяют и не выполняют, но 
часто вовсе забывают о них.

На январском Пленуме ЦК КПСС работа 
партийных, советских и сельскохозяй
ственных органов республики была под
вергнута острой и справедливой критике. 
Нас критиковали за недостаточное руко
водство животноводством, за то, что оно 
является у нас наиболее запущенной и 
отсталой отраслью сельского хозяйства.

Я должен подчеркнуть, что недостат
ки и отставание в развитии сельского хо
зяйства, особенно животноводства, отме
ченные в решениях январского Пленума 
ЦК КПСС, целиком и полностью относятся 
и к нашей республике.

В чем причины запущенности и отста
вания сельскохозяйственного производства 
республики? В нашей слабой работе, то
варищи. Дело в том, что партийные, со
ветские и сельскохозяйственные органы 
республики недостаточно умело руководят 
сельским хозяйством.

Следует отметить, что ЦК КП Грузии н 
Совет Министров Грузинской ССР все еще 
не изжила недостатки в- руководстве мест

ными партийными и советскими органи
зациями. Недостаточно оперативно реша
ются вопросы развития сельского хозяй
ства; помощь, оказываемая сельским рай
комам парши и райисполкомам, не всегда 
достаточна; слабо поставлен контроль ис
полнения принятых решений.

Следует также отметить, что Мини
стерство сельского хозяйства республики 
все еще не перестроило свою работу в 
соответствии с требованиями новых за
дач, не изжило вредной практики канце- 
лярско-бюрократическогб руководства.

Руководящие работники министерства 
недостаточно знакомы с возможностями 
наших районов, колхозов, МТС, не осу
ществляют конкретного руководства ими, 
не принимают должных мер по укреп
лению квалифицированными кадрами кол
хозов, животноводческих ферм:, не забо
тятся о повышении деловой квалифика
ции специалистов, работающих в сель
ских районах, не направляют работу на
ших ученых на решение задач, имеющих 
важное народнохозяйственное значение 
для ^ашей республики.

Недостаточно оперативно работает сель
скохозяйственный отдел ЦК КП Грузии. 
Осуществляемое отделом руководство 
сельским хозяйством республики не все
гда является конкретным. Работники от
дела не имеют полного представления о 
положении дел на местах, недостаточно 
изучают возможности отдельных районов, 
совхозов, колхозов и МТС, редко бывают 
в районах.

Слабо работает также отдел сельского 
хозяйства и заготовок Совета Министров 
Грузинской ССР. Работники отдела не
оперативно, неквалифицированно руково
дят местными советскими органами, не 
ставят кардинальных вопросов, связан
ных с перспективами дальнейшего разви
тия сельскохозяйственного производства 
Грузии.

Серьезные недостатки имеются в рабо
те отделов партийных органов, пропаган
ды и агитации, науки и культуры ЦК КП 
Грузии. Отделу партийных органов необ
ходимо более тщательно изучать кадры 
руководящих партийных работников для 
сельских районов, постоянно заниматься 
изучением работы первичных партийных 
организаций колхозов, совхозов и МТС и 
оказывать им конкретную помощь.

Отдел пропаганды и агитации должен 
коренным образом усилить в сельских 
районах пропаганду решений партии по 
вопросам сельского хозяйства* улучшить 
содержание и повысить идейный уровень 
лекционной пропаганды, направив ее на 
решение задач, стоящих перед районом, 
колхозом, совхозом, МТС.

Отдел науки и культуры должен на
правлять работу научно-исследовательских 
учреждений на решение задач, вытекаю
щих из постановлений партии по вопро
сам земледелия и животноводства, тесно 
увязывать работу ученых с практикой 
сельского хозяйства, улучшить культур
ное обслуживание села.

Важная роль в борьбе за дальнейший 
подъем социалистического сельского хо
зяйства принадлежит комсомолу. Однако 
некоторые партийные комитеты плохо осу
ществляют партийное руководство ком
сомолом, слабо привлекают комсомольцев я 
сельскую молодежь к решению 8адач по
вышения культуры земледелия и разви
тия общественного животноводства. ЦК 
ЛКСМ Грузии, комсомольские организации 
на местах, опираясь на помощь партийных 
комитетов, обязаны усилить воспитатель
ную и организаторскую работу среди сель
ской молодежи, добиться, чтобы наши 
юноши и девушки активно участвовали в 
колхозном производстве.

Республиканская печать недостаточно 
помогает партийным организациям в об
щенародной борьбе за новый, мощный 
подъем всех отраслей сельского хозяйства 
Грузии. Как вам известно, недавно газе
та «Правда» совершенно справедливо 
критиковала работу газеты «Заря Восто
ка». На страницах республиканской пе
чати («Комуниети», «Зари Востока» и 
других газет) слабо освещается опыт пе
редовиков сельского хозяйства, нет ост
рой критики недостатков в руководстве 
развитием земледелия и животноводства.

Правда, иногда газеты публикуют кри
тические заметки, но дальше уже не ин
тересуются тем, устранены или нет отме
ченные недостатки. Работники печати 
могут возразить, что руководители пар
тийных, советских и сельскохозяйствен
ных органов не всегда откликаются на 
критические замечания газет. Правильно, 
это имеет место, но, товарищи работники 
печати, ведь никто вам не метает вы
ступить в печати со смелой критикой та
ких руководителей.

Товарищи, на нашем Пленуме мы долж
ны глубоко и критически проанализиро
вать все то, что сделано партийной орга
низацией Грузии в деле осуществления 
постановлений сентябрьского, февральско- 
мартовского и июньского Пленумов ЦК 
КПСС, вскрыть недостатки в нашей рабо- 
те и наметить конкретные мероприятия, 
обеспечивающие успешное решение вадаЧ 
крутого подъема всех отраслей сельского 
хозяйства республики.

Трудящиеся Грузии, как и весь совета 
ский народ, с величайшим удовлетворе
нием встретили постановление январского 
Пленума ЦК КПСС. Горячо одобряя это 
историческое решение, колхозное кресть
янство, сельские механизаторы, работники 
совхозов, коллективы промышленных 
предприятий республики единодушно вы
ражают свою готовность отдать все сила 
борьбе за успешное претворение в жизнь 
выработанной Коммунистической партией 
программы дальнейшего мощного подъем* 
всего народного хозяйства.

Товарищи, разрешите мне от вашег* 
имени заверить ЦК КПСС, что коммуни
сты Грузин, трудящиеся нашей респуб
лики, не щадя сил, не покладая рук, бу« 
дут самоотверженно трудиться, чтобы до
биться дальнейшего подъема всех отрас* 
лей сельского хозяйства Грузии, и успеш
но решат задачи, поставленные перед ка* 
ми Коммунистической партией Советского, 
Союза. (Продолжительные аплодисменты^
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19 апреля Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов принял Посла Соеди
ненных Штатов Америки в СССР г-на 
Ч. Болена и информировал его о резуль
татах советско-австрийских переговоров, 
имевших место в Москве 12— 15 апреля.

Кроме того, Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов вручил Послу Ч. Бо
лену ноту Советского Правительства Пра
вительству США следующего содержа
ния:

«Советское Правительство считает необ
ходимым обратить внимание Правитель
ства США на следующее.

12 15 апреля в Москве состоялись 
переговоры между Советским Правитель
ством и Правительственной Делегацией 
Австрийской Республики во главе с Феде
ральным Канцлером Австрии г-ном 10. Раа- 
бом. В результате состоявшегося обмена 
мнениями выяснилось, что в настоящее 
время имеется возможность закончить 
урегулирование австрийского вопроса и 
заключить Государственный Договор с Ав
стрией. Это позволит полностью восстано
вить независимость демократического ав
стрийского государства, что явится су
щественным вкладом в дело укрепления 
мира в Европе.

Советское Правительство выражает на
дежду, что Правительство США со своей 
стороны окажет содействие достижению 
необходимой договоренности между Прави
тельствами четырех держав и Правитель
ством Австрии относительно заключения 
Государственного Договора с Австрией.

Советское Правительство считает целе
сообразным, чтобы уже в ближайшее 
время было созвано Совещание Министров 
иностранных дел Соединенных Штатов 
Америки, Франции, Англии и Советского
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Союза с участием представителей Австрии 
для рассмотрения вопроса о заключении 
Государственного Договора о восстановле
нии независимой демократической Австрии 
и подписания этого Договора.

Местом созыва указанного Совещания 
предлагается город Вена.

Советское Правительство будет призна
тельно Правительству США за его скорый 
ответ в связи с этим предложением.

Москва, 19 апреля 1955 года».
Посол Ч. Болен заявил, что он незамед

лительно сообщит своему Правительству 
информацию о результатах советско-ав
стрийских переговоров, полученную им от 
Советского Правительства, а также текст 
вышеприведенной ноты Правительства 
СССР.

В тот же день Министр Иностранных 
Дел СССР В. М. Молотов принял Поверен
ного в делах Великобритании в СССР По
сланника г-на С. Е. Парротта, а также По
веренного в делах Франции в СССР г-на 
Ж. Ле Руа и информировал их о резуль
татах московских переговоров между 
СССР и Австрией.

В. М. Молотов вручил г-ну С. Е. Пар
ротту, а также г-ну Ж. Ле Руа текст но
ты Советского Правительства Правитель
ству Великобритании и Правительству 
Франции о созыве Совещания Министров 
иностранных дел четырех держав с уча
стием Австрии, аналогичный тексту ноты, 
врученной Послу США г-ну-Болену.

Г-н С. Е. Парротт, а также г-н Ж. Ле 
Руа заявили, что они немедленно переда
дут своим Правительствам упомянутую ин
формацию об итогах советско-австрийских 
переговоров и текст ноты Советского Пра
вительства.

Об суждени е  у ч е б н и к а  
„Политическая экономия"

Закончилось продолжавшееся 4 дня в 
помещении Грузинского филиала ИМЭЛС 
при ЦК КПСС обсуждение учебника «По
литическая экономия» в связи с подго
товкой его второго издания. В обсужде
нии, организованном Институтом экономи
ки Академии паук Грузинской ССР, при
няли участие научные работники-эконо
мисты, лекторы и преподаватели общест
венных наук высших учебных заведений, 
пропагандисты, партийные и хозяйствен
ные работники Грузинской, Азербайджан
ской и Армянской ССР и представитель 
авторского коллектива, создавшего учеб
ник, профессор П. И. Кузьминой (Москва).

Обсуждение открыл вступительным сло
вом директор Института экономики Акаде
мии наук Грузинской ССР профессор П. В. 
Гугушвили.

В развернувшейся дискуссии, прошед
шей с большой активностью, приняли 
участие 42 человека. Среди них —  пред
ставители научных работников-эконо- 
мистов Азербайджанской ССР —  профессо
ра А. С. Фараджев, Б. Ю. Ахундов, доцен
ты Н. И. Сафонов, П. В. Еоршупов, Г. А. 
Дадашев, А. Р. Касумов, Ш. Р. Алиев, 
А. А. Набиев, П. А. Гришин и преподава
тель И. И. Рижский, ученые-экономи
сты Армянской ССР —  профессора 3. Г. 
Бапшгнджагян и 0. Е. Туманян, доценты 
Г. Н. Саакян, М. Е. Гарагага, С. М. Арутю- 
нян, Г. И. Шахгамян, С. Ш. Зурабян, М. А. 
Адонц, А. А. Исаакян и М. Еганян.

В числе выступивших научных работ
ников Грузии —  профессора П. В. Гугу- 
пшли, Н. Н. Коиава, А. П. Гокиели,- С. Л. 
Берадзе, Н. М. Ткешелашвили, Л. А. Еар- 
белашвили, И. Л. Джаши, Н. С. Яшвили,

Д. М. Мшвениерадзе, доктор экономиче
ских наук В. Г. Чантладзе, кандидаты 
экономических наук доценты И. С. Мике- 
ладзе, П. И. Кодуа, В. С. Бахтадзе, А. И. 
Какабадзе, К. М. Дадиани, А. Г. Нуцуби- 
дзе, С. П. Гамкрелидзе, Р. К. Цулукидзе, 
С. С. Инцкирвелш, кандидат философских 
наук Н. 3. Чавчавадз'е.

Выступившие, отметив большую работу, 
проделанную авторами учебника, создав
шими пособие по марксистско-ленинской 
политической экономии, отвечающее совре
менному уровню науки, вместе с тем вы
сказали ряд критических замечаний по 
учебнику, внесли ценные предложения по 
улучшению его текста, выдвинули и об
судили' ряд актуальных вопросов экономи
ческой науки и практики.

Выступивший в заключение профессор 
П. Ц. Еузьминов поблагодарил за оказан
ную авторам помощь. Он отмстил, что кол
лективными усилиями иадо добиться, что
бы во втором издании эта книга, имеющая 
первостепенное значение, стала еще более 
глубоким по содержанию, ясным и отто
ченным по форме полноценным учебник-ом 
марксистско-ленинской политической эко
номии.

Обсуждение показало большой интерес 
научной и всей советской общественности 
к проблемам политической экономии, ее 
стремление помочь улучшению научного 
учебника политической экономии, основан
ного на трудах классиков марксизма- 
ленинизма. Оно способствовало укреплению 
плодотворного творческого содружества 
научных работшпков-экономистов трех 
братских республик Закавказья. (ГрузТАГ).

На Тбилисском станкостроительном заво
де имени Еирова за послевоенные годы 
создано до 120 новых моделей различных 
станков для нефтяной, машиностроитель
ной, металлургической, автомобильной и 
других отраслей промышленности.

Серьезного успеха добились конструк
торы завода в минувшем году при изго
товлении десяти вновь запроектированных 
и модернизации двух специальных типо
вых станков. Среди них —  самый круп
ный в практике станкостроения Грузии 
50-тонный автоматизированный трубоот
резной станок. Обращает на себя внима
ние и правильно-калибровочный двухвал
ковый станок для выпрямления и кали
бровки труб и прутков.

Важные задачи стоят перед тбилисски
ми станкостроителями в нынешнем году- 
Помимо серийного токарно-винторезного 
станка модели «1Д63А», завод должен вы
пускать 22 других модели станков, при
чем восемь из них осваиваются впервые.

Еонструкторское бюро эавода продела
ло немалую работу по улучшению суще
ствующих и созданию новых конструк
ций. Недавно, например, прошла испыта
ния и получила положительную оценку 
новая конструкция бесцеитрово-обдироч- 
ного станка, разработанная группой спе
циалистов во главе со старшим конструк
тором В. Бобро. Еоллективу удалось избе
жать конструктивных недостатков, свой
ственных станку такого же назначения, 
который выпускался заводом 8— 9 лет 
назад; повышены производительность 
станка и точность обработки деталей.

В этом году под руководством старшего 
конструктора Ю. Еотляренко закончилось 
проектирование трубо-фаскоотрезного стан
ка модели «ТТ32» для обработки торцов 
толстостенных труб, применяемых для 
паросиловых трубопроводов высокого дав
ления.

Особое значение имеет "новый промыш
ленный образец универсального токарно
винторезного станка модели «1Н63». Раз
работке технического и рабочего проектов 
этого станка предшествовало кропотливое 
изучение ценных советов, критических 
замечаний и данных опроса крупнейших 
заводов-потребителей. Тщательно были 
также изучены все достижения и недо
статки изготовленного заводом еще два го
да назад опытного образца модернизиро
ванного токарно-винторезного станка мо
дели «1Д63М». В итоге конструкторы, 
возглавляемые П. Абесадзе, создали новый 
станок, обладающий рядом несомненных 
преимуществ по сравнению с прежними. 
Ныне в цехе завода заканчивается сборка 
опытных образцов новой модели. Впере
ди— ответственнейший период испытаний.

Все это свидетельствует о том, что 
коллективу станкостроительного завода под 
силу решение сложных вопросов, выдви
гаемых практикой советского станко
строения.

Однако, наряду со значительными ус
пехами, в работе станкостроителей все 
еще имеются серьезные недостатки.

Главным из них является то, что выпу
скаемые заводом серийные токарно-винто
резные стаики модели «1Д63А» давно 
устарели. Правда, на заводе сделано нема
ло, чтобы улучшить этот станок. Доста
точно сказать, что за несколько лет ско
рость шпинделя увеличена с 480 до 750 
оборотов в минуту, а себестоимость стан
ка снижена более чем в четыре раза. И 
тем не менее модель «1Д63А» не отвечает 
современным требованиям.

Пороков у станка несколько. Это— не
достаточная так называемая «жесткость» 
конструкции станины и узла каретки, ма
лая мощность электродвигателя, отсут
ствие необходимой быстроходности, е и з- 
кая степень автоматизации. Некоторые ча
сти этого станка не модернизировались .̂. 
четверть века. Возьмем, к примеру, короб
ку скоростей. Для того, чтобы переклю
чить с одной скорости на другую, ра
бочему приходится тратить в 2— 3 раза 
больше времени, чем, скажем, при работе 
на станке аналогичного назначения («ДИН-

200»), выпускаемом Московским заводом 
«Красный пролетарий».

В конструкции модели «1Д63А» есть и 
другие дефекты. Например, прикрепление 
патрона к шпинделю настолько непрочно, 
что иногда во время обработки детали па
трон отвинчивается, что далеко не безо
пасно. Неудачно разрешена и конструк
ция фартука, желательна более точная 
нарезка ходового винта станка. В резуль
тате всех этих недостатков станок при за
пуске вибрирует, а это приводит к тому, 
что обработка деталей нередко получается 
нечистой. Мы уже не говорим о том, что 
этот станок сильно ограничивает приме
нение высоких режимов резания металла, 
получивших столь широкое распростране
ние в нашей стране.

В связи со всем сказанным не подле
жит сомнению, что коллективу завода сле
дует .ускорить темпы испытаний новой 
модели станка «1Н63» и в ближайшие 
год— два наладить пх серийный выпуск.

Качество выпускаемых станков в огром
ной мере зависит от качества литья. Од
нако чугунное литье, получаемое с заво
да «Центролит», далеко не отвечает 
предъявляемым требованиям.

Даже то литье, которое не признается 
браком, отличается невысоким качеством.
К чему это приводит, видно на следующем 
примере. Проектируя трубонарезной ста
нок модели «1983М», конструкторы при
шли к единодушному мнению: путем 
уменьшения толщины стенок литья целого 
ряда важных деталей станка можно 
уменьшить его вес. Но «Центролит» не из
готовил литых деталей необходимой мини
мальной толщины, и в результате станок 
оказался на 600 килограммов тяжелее за
проектированного. Что же сделали кон
структоры эавода? Они молча, как неягаг 
бежное, приняли этот факт, не смогли 
добиться от литейщиков тпебуемой про
дукции. ' '  ’ ')

Однажды ггришла рекламация от потре
бителя— Просницкого машиностроитель
ного эавода Кировской области. Выясни
лось, что из-за плохого качества литья 
поперечный винт суппорта станка имел 
продольный изгиб. В другой раз сломался 
корпус подачи станка из-за наличия 
скрытой раковины. Таких примеров нема
ло. Но было бы неправильным всю вину 
за плохое качество изделий валить на 
один завод «Центролит». Рекламации бы
вают по вине самих станкостроителей: то 
обнаруживаются дефекты сборки валиков 
коробки скоростей, то нзходят поломку 
зубьев шестерни п т. д.

Большим недостатком в работе "кон
структоров является то, что они не зпают, 
что нм предстоит делать в будущем, над 
чем работать. Заводские конструкторы за
нимаются, в основном, лишь выполнени
ем заказов предприятий-потребителей. 
Главный конструктор завода Л. Куликов 
сообщил нам, что нет даже ггуппы пер
спективного планирования. Лаборатория 
завода фактически заброшена, ею никто 
пе интересуется, не хватает приборов п 
оборудования.

Конструкторам завода предстоит еще 
многое сделать, чтобы снизить вес станков, 
пх себестоимость, сделать их более эко
номичными, высокопроизводительными, 
удобными в эксплуатации. Для этого 
необходимо смелее внедрить все те техни
ческие новшества, передовые методы тру
да, которые видели представители тбилис
ских станкостроителей у своих друзей—  
на Московском станкостроительном 'заводе 
«Красный пролетарий» имени Ефремова.

Коллектив Тбилисского станкострои
тельного завода обязался выполшттъ пяти- 
летштй план к 38-й годовщине Великого 
Октября. Чтобы выполнить взятые повы
шенные социалистические обязательства, 
партийная, комсомольская н профсоюзная 
организации завода должны шире распро
странять опыт передовиков и новаторов 
станкостроения, решительнее развивать 
критику недостатков в разработке н освое
нии выпуска новых станков, активнее ве
сти борьбу за технический прогресс.

К. ЕН ГО Я Н .
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Применение ящерного топлива в качестве 

источника энергии на транспорте произве
дет полный переворот в транспортной тех
нике. Корабли, паровозы и самолеты, ра
ботающие на ядерном горючем, смогут пре
одолевать огромные расстояния без попол
нения топливом.

Наука считает принципиально вполне воз
можным создание двигателя, работающего 
на ядерном горючем. Представим себе ав
томобиль, на котором установлен неболь
шой реактор (так называется установка, 
в которой осуществляется цепная ядерная 
реакция), содержащий несколько цилиндров 
с поршнями. В них под давлением вводит
ся ядерное горючее в газообразном состоя-
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Схема атомного локомотива.

нии. Поршень, перемещаясь, сжимает газ 
и доводит его до нужного объема, когда на
чинается цепная реакция деления ядер. 
Энергия, которая при этом выделяется, с 
силой выталкивает поршень, и объем газа 
становится таким, что реакция в этом ци
линдре прекращается. Такой же процесс 
одновременно происходит в другом ци
линдре. И  так поочередно, в каждом из 
них. В  результате атомная энергия будет 
преобразовываться в механическую энергию 
работы поршней, которая заставит машину 
двигаться.

Автомобиль с  атомным двигателем распо
лагает исключительными возможностями. 
Нескольких граммов урана вполне достаточ
но для того, чтобы такой автомобиль при 
мощности, одинаковой с двигателем «Побе
ды», прошел путь в 200 тысяч километ
ров. А  ведь «Победе» для этого потребует
ся свыше 20 тонн бензина.

Атомный двигатель по сравнению с обыч
ным будет иметь ряд особенностей.

При атомном двигателе отпадает необхеу
димость в подаче огромного количества воз
духа, которое требуется для сжигания обыч
ного топлива. Будет нужен лишь охлади
тель, например, вода.

Важным свойством атомного двигателя 
является также исключительно небольшой 
расход горючего. Атомный локомотив, на
пример, мощностью в семь тысяч лошади
ных сил, будет потреблять в год всего 4,4 
килограмма урана. Судно с атомным дви
гателем за время трехеотдневиого рейса со 
скоростью около 40 километров в час израс
ходует всего 13 килограммов урана-235 
вместо 31 тысячи тонн угля.

Установка атомного двигателя с урано
вым котлом, не требую
щего для своей работы 
воздуха, на крупных под
водных лодках даст им 
возможность подолгу не
прерывно находиться под 
водой. Избыток энергии 
реактора пойдет для по
лучения кислорода, столь 
необходимого для лично
го состава подводных

------------ лодок. Все это позволит
им действовать на большом отдалении от 
своих баз.

А  какие блестящие перспективы откры
вает применение ядерной энергии в авиа
ции! Тепло, полученное в урановых котлах, 
установленных на самолетах, будет преоб
разовываться в энергию пара, которая при-. 
ведет в движение турбину и воздушные вин
ты. Вполне вероятны также атомные турбо
реактивный и ракетный двигатели, в кото
рых место камер сгорания займет ядерный 
реактор.

Использование подобных двигателей по
зволит в принципе решить проблему сверх
дальних сообщений. Самолеты смогут по
крывать расстояние в четыре раза большее, 
чем современные аэропланы, и развивать 
скорость, в два-три раза превышающую 
скорость звука. Человек вплотную подойдет 
к осуществлению своей заветной мечты: 
создание указанного типа воздушных кораб
лей откроет вполне реальные возможности 
для межпланетных сообщений.

У Н И В Е Р С А Л Ь Н Ы Й  К О Р М О П Р И Г О Т О В И Т Е Л Ь Н Ы Й  
А Г Р Е Г А Т

Институт механизации и электрификации 
сельского хозяйства Академии наук Бело
русской С С Р создал автома^зированный 
универсальный кормоприготовительный аг
регат «КПК-1,5». Он включает в себя ряд 
машин, установленных в одну технологи
ческую линию и работающих от одного 
электродвигателя. Среди этих машин —  
корнеклубнемойка, корнерезка, чан для за
паривания корнеплодов, картофелемялка 
и смеситель с дозатором.

Все эти машины, скомпонованные в аг

регате, занимают площадь »в пять раз 
меньшую, чем те же машины, установлен
ные раздельно. Производительность кормо- 
прнготовительного агрегата является весь
ма высокой. Он один может обслужить 
свиноводческую ферму с поголовьем до 
1.000 свиней. Переработка корнеплодов при 
этом не требует затрат физического труда. 
Весь комплекс рабочих операций автомати
чески совершается машинами, расположен
ными в технологической последовательно
сти.

Р А Д И О Н А Б Л Ю Д Е Н И Е  С О Л Н Ц А
Одним из источников ра

диоволн, идущих к  Земле из 
мирового пространства, яв
ляется Солнце. Оно излу
чает радиоволны длиной 
от нескольких миллиметров 
до 10— 15 метров. Советские 
ученые, подробно изучив
шие многие явления, проис
ходящие в солнечной ат
мосфере, установили, в ча
стности, что радиоизлуче
ние «спокойного» Солнца 
объясняется тепловым из
лучением его атмосферы.

Во время полного сол
нечного затмения в 1947
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году советские исследова
тели, проводившие наблю
дения на теплоходе «Гри
боедов» у берегов Брази
лии, впервые эксперимен
тально подтвердили, что 
радиоизлучение на метро
вых волнах исходит от сол
нечной короны.

11Ш;;кр||!ШШ»4Ш^шп1!А1:1Яшж.1аш

Радиоизлучение Солнца 
исследуется с помощью
особых приборов —  радио
телескопов, представляю
щих из себя огромные ан
тенны. По своей конструк
ции они весьма разнообраз
ны. Так, например, для 
приема самых коротких
волн применяются отража
тельные радиотелескопы. 
Они устроены по принципу 
оптических телескопов-реф
лекторов. В  этих приборах

Г

Отражательный радио
телескоп.

энергия радиоизлучения фо
кусируется параболическим 
зеркалом в одной точке, 
где расположена приемная 
антенна.

Радиоизлучение Солнца 
можно принимать на слух. 
Оно носит обычно ха
рактер «шума», трудно от
личимого от шумов прием
ника. Для научных иссле
дований к приемнику под
ключается специальный при
бор —  осциллограф. Радио
излучение Солнца отобра
жается на экране электрон
нолучевой трубки этого 
прибора в виде пульсирую
щей полосы.
я? Систематические радио
наблюдения дают нашим 
ученым ценный материал о 
строении Солнца, являются 
важнейшим средством для 
составления радиопрогно-. 
зов.

Опыт передовой свиноводческой 
фермы— в колхозное производство

Январский Пленум ЦК КПСС указал на 
необходимость - увеличить производство 
мяса, прежде всего, за счет быстрого раз
вития свиноводства, как отрасли наибо
лее скороспелого животноводства, с дове
дением удельного веса свинины до 40— 50 
процентов в общем производстве мяса в 
стране.

Выполнение этой важнейшей задачи 
настоятельно требует широкого внедрения 
в колхозное производство опыта работы 
передовых свиноводческих хозяйств.

Свиноводческие фермы имеются во мно
гих колхозах Абхазии, но продуктивность 
Животных на этих фермах все еще край
не низка. Совершенно неудовлетворителен 
выход поросят на одну свиноматку, очень 
низки откормочные привесы свиней.

Тем более заслуживает внимания пере
довой опыт разведения свиней в колхозе 
имени Сталина села Леселидзе Гагрского

Маточное поголовье 
Количество опоросов 
Получено всего поросят 
Выход деловых поросят на 1 сви

номатку

Отдельные высокоплодовитые свино
матки за год дают по три опороса с вы
ходом поросят в среднем за один опорос 
* 1сг—  голов. Так, свиноматка «Аза»

3 ГОДУ при первом опоросе дала 
Л  поРосят, при втором— 9, при третьем—  

а всего 39 поросят; от другой сви
номатки «Песта» соответственно получе
но 12, 10 и 13, а всего 35 поросят.

Свиноводство в колхозе было хорошо 
Развито и в довоенные годы. За высокие 
производственные показатели колхозная 
свиноводческая ферма была участником

района. На свиноводческой ферме этого 
колхоза содержатся племенные свиньи 
крупной белой породы. К 1 октября 1954 
года на ферме насчитывалось 103 свиньи 
всех возрастов, в том числе 18 свино
маток.

Для свиней, разводимых на ферме, ха
рактерны компактность телосложения, 
широкая спина и глубокая грудь. Матки 
отличаются высокой плодовитостью и хо
рошей молочностью. Они дают за опорос 
в среднем по 9,5— 10,5 нормально раз
витых поросят с живым весом в 1— 1,3 
килограмма. Среднегодовой выход поросят 
на одну матку составляет 19— 21 го
лову.

Вот некоторые данные о росте пого
ловья свиней и выходе деловых поросят 
на одну матку на ферме колхоза имени 
Сталина:

1949 г. 1950 г. 1951 г. 1952 г. 1953 г. 1954 г.
12 10 16 16 17 18
23 20 26 31 34 36

218 192 260 320 353 382

19,8 19,2 16,2 20 20,7 21,2

Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки 1939 и 1940 годов.

По показателям 1952— 1953 гг., фер
ма получила право участвовать на Все
союзной сельскохозяйственной1 выставке 
1954 года. Она и сейчас выдвинута кан
дидатом на Всесоюзную сельскохозяй
ственную выставку по результатам рабо
ты в 1954 году.

Ферма обслуживается тремя опытными 
Свинарками.

Важным условием успешного развития 
свиноводства является получение здоро

вого приплода и выращивание поросят в 
подсосный период. На ферме забота о 
приплоде начинается с подготовки матки 
к случке. Случку проводят в первую или 
во вторую охоту (через 15— 20 дней, или 
1— 1,5 месяца после опороса). Применя
ют двухкратное покрытие в одну охоту 
с промежутками в 12— 16 часов. Это по
зволило полностью ликвидировать на фер
ме яловость маток. Опоросы планируются 
так, чтобы они происходили в основном 
в феврале— марте и в сентябре— октябре.

Работники фермы на практике убеди
лись в том, что опоросы лучше всего 
проводить ранней весной. При ранне
весенних опоросах поросята попадают в 
наиболее благоприятные условия роста и 
развития. Обилие солнечного света и зе
леная трава, богатая ценнейшими пита
тельными веществами и витаминами, по
зволяют выращивать крепких и высоко
продуктивных свиней. Поэтому на ферме 
для ремонтных и племенных целей молод
няк, как правило, отбирается из припло
да весенних опоросов.

Супоросную матку кормят доброкаче
ственными и разнообразными кормами 
так, чтобы рацион обеспечивал ее содер
жание в среднеупитанном состоянии, а 
также нормальное развитие плода и полу
чение жизнеспособных поросят.

Примерный рацион супоросной матки в 
зимний период содержания включает 
1,5— 2 килограмма кукурузной дерти, 
0,5 килограмма жмыха, 2 килограмма сеч
ки лядвпнцевого или клеверного сена, 1,5 
килограмма кормовой свеклы, 1 килограмм 
картофеля, 1,5 килограмма силоса, 25—  
30 граммов соли и 15— 25 граммов кост
ной муки и мела. Летом матка получает 
молодой дядвинец или клевер в зеленом

виде, тыкву, кормовой арбуз, кабачки, от
ходы овощеводства и бахчеводства, а так
же минеральную подкормку. Во второй 
период супоросности уменьшают дачу гру
бых п сочных кормов, картофель дают 
только в вареном, мятом и теплом виде.

За супоросными свиноматками устанав
ливается особый уход. Чистят их ежеднев
но,.,в неделю несколько раз моют теплой 
водой со щелоком, зимою периодически 
выводят на прогулку (1— 1,5 часа), в за
висимости от погоды.

За 3— 5 дней до опороса у маток нали
вается вымя, и они начинают проявлять 
беспокойство. С этого времени матку пере
водят в подготовительный станок с обиль
ной соломенной подстилкой.

Новорожденных поросят сажают в спе
циальный ящик с мягкой подстилкой из 
соломы. Если матка спокойно принимает 
своих поросят, то последних не отсажи
вают в ящик, а оставляют вместе с нею. 
В противном случае поросят на протяже
нии нескольких дней содержат в ящике, 
пока матка не привыкнет к ним.

Поросят с первого же дня приучают 
к определенным соскам: слабых подсажи
вают к передним, наиболее молочным со
скам, а крепких —  к задним.

Зная о том, что для нормального раз
вития поросят особенно важно материн
ское молоко, свинарки уделяют серьезное 
внимание повышению молочности маток. 
Молодым маткам за несколько дней до Лпо- 
роса делают легкий массаж вымени (два—

\ три раза в день). Вымя массируют также 
и в тех случаях, когда матка рождает 
слабых поросят.

Под впервые опоросившуюся матку обя
зательно подсаживают столько поросят, 
сколько у нее сосков. Это обеспечивает 

! нормальное развитие всех сосков и в даль
нейшем —  повышение молочности матш. 
В тех случаях, когда количество родив
шихся поросят превышает число егюков 

. у матки, практикуется поочередное корм- 
I дение. Поросят делят на две группы —  
I слабых и более крепких. В  первую оче
редь к матке подпускают слабых поросят,

а через 30— 40 минут —  крепких. Такая 
очередность в кормлении сохраняется на 
весь подсосный период, т. е. на протяже
нии 45— 50 дней.

Свинарки применяют также подсажива
ние определенной части поросят много
плодной матки к малоплодной, если пос
ледняя опоросилась в тот же или на дру
гой день. «Приемных» поросят подсажи
вают в один и тот же ящик, опрыски
вают вместе с остальными сильно пахучим 
веществом (полупроцентным раствором 
креолина) и через 30— 40 мигнут подпус
кают к матке, которая, наряду со своими 
спокойно принимает и «приемных» поро
сят.

Рацион для подсосных маток устанав
ливается с учетом возраста, живого веса 
и количества поросят в помете. На пол
ную норму кормов матку переводят через 
5— 6 дней после опороса. Подсосные матки 
получают кукурузную дерть, корнеплоды, 
силос, отруби, клеверное сено, а летом—  
зеленую траву в неограниченном количе
стве. Концентраты скармливают в хорошо 
подготовленном виде.

С 5— 6 дня жизни поросят приучают 
к подкормке. Дают им, прежде всего, осту
женную кипяченую вОду, которую за 
день меняют несколько раз, а также тол
ченый древесный уголь, мел, красную 
глину, костную муку и поджаренную ку
курузу. С этого же времени поросят при
учают к цельному коровьему молоку, на
чиная с 30— 50 граммов при 4— 5-разо- 
вой даче и до одного литра— в месячном 
возрасте. Затем цельное молоко постепен- 

I но заменяют молочной сывороткой. Двух- 
: месячному поросенку обычно дают до двух 
литров этой сыворотки. На 15-й день к 

I зерновой мешалке добавляют нежные 
листочки клевера, а на 20-й день поро

сятам начинают скармливать сырую мел- 
; корезанную тыкву и свеклу.

Важное значение для нормального рос- 
| та и развитая поросят имеет пребывание 
! их на воздухе. Начиная с 5— 6-дневного 
. возраста, поросят выпускают; на прогулку,

продолжительность которой увеличивается 
с их ростом.

Животных на ферме содержат в образ
цовой чистоте. Помещение для свиней пе
риодически белят, дезинфицируют, кор
мушки и посуду для выпойки молока по
росятам моют горячей водой. Свиней еже
дневно чистят.

Благодаря такому уходу за взрослыми 
животными и молодняком за последние го
ды на ферме не было ни одного случая 
падежа.

Все работы на свиноводческой ферме 
выполняются в строгом соответствий с 
распорядком дня, утвержденным правле
нием колхоза: с 5 до 7 часов подготавли
ваются корма, с 7 до 9 часов проводится 
кормление свиней и поросят, с 9 до 19 
часов —  пастьба свиней, с 9 до 11 часов 
— уборка помещения, с 11 до 18 часов—  
подготовка кормов, с 18 до 20 часов—  
кормление свиней и поросят, с 20 до 5 ч а 
сов следующего дня —  отдых.

Все поголовье свиней колхоза размеще
но в благоустроенных помещениях. Сви
нарник оборудован внутрифермским транс
портом, механизирована подача воды из 
колодца в кормокухню, в кормокухне ус
тановлены чаны для заквашивания и 
дрожжевания кормов, кормозапарник, кор- 
не-клубперезка, кукурузорушилъник и 
другие механизмы по подготовке кормов.

В ответ па постановление январского 
Пленума ЦК КПСС работники свиноводче
ской фермы колхоза имени Сталина обя
зались откормить 30 голов сшиней. По 
примеру передовых животноводов нашей 
страны они решили применить метод уско
ренного откорма животных. Уже отобрано 
и доставлено для подготовки к откорму 
10 поросят.

А. Б Ж А Л А В А , 
кандидат биологических наук, старший 
зоотехник управлении сельскохозяб* 
ственной пропаганды Министерстве 
сельского хозяйства Абхазской АССР-*
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Китайский народ готовится отметить 
85-летие со дня рождения В. И. Ленина

ПЕКИН, 18 апреля. (ТАСС). Китайский 
народ готовится отметить знаменательную 
дату— 85-летие со дня рождения В. И. 
Ленина.

Трудящиеся Китая проявляют огромный 
интерес к жизни и революционной дея
тельности великого учителя и друга ки
тайского народа. Накануне 85-й годовщи
ны со дня рождения основателя Коммуни
стической партии Советского Союза и Со
ветского государства Владимира Ильича 
Ленина большую работу проводят клубы,

выставки и музеи страны. Повсюду орга
низуются фотовитрины, доклады п вече
ра, посвященные дню рождения В. П. 
Ленина. Большая выставка, посвященная 
жизни и революционной деятельности 
Владимира Ильича, открывается в Пекин
ской государственной библиотеке. Бюро пе
реводов произведений Маркса— Энгельса—  
Ленина— Сталина при ЦК КПК орга
низует выставку произведений Владимира 
Ильина Ленина, изданных на китайском 
языке.

Ленинские дни в Чехословакии
ПРАГА, 18 апреля. (ТАСС). Трудящиеся 

Чехословакии широко отмечают 85-ю го
довщину со дня рождения великого вождя 
и учителя трудящихся всего мира В. П. 
Ленина. По всей стране проходят вечера и 
собрания, посвященные В. И. Ленину, на 
которых с докладами выступают секрета
ри местных организаций Коммунистиче
ской партии, активисты национального 
фронта. После докладов демонстрируются 
хроникально-документальные и художе
ственные фильмы о В. И. Ленине и Совет
ском Союзе.

С 20 по 22 апреля в Чехословакии

состоятся торжественные собрания актива 
областных и городских организаций Ком
мунистической партии Чехословакии, по
священные В. П. Ленину. К торжествен
ным ленинским вечерам приурочиваются 
документальные и художественные вы
ставки о В. И. Ленине, материалы для ко
торых подобраны пражским и братислав
ским музеями В. И. Ленина.

21 апреля в музее В. П. Ленина со
стоится торжественное открытие двух вы
ставок —  «Произведения В. П. Ленина в 
Чехословакии» и «Советская Армия —  
армия-освободительница».

23-й пленум Центрального Комитета СЕПГ
БЕРЛИН, 18 апреля. (ТАСС). Как уже 

сообщалось, 13— 15 апреля в Берлине со
стоялся 23-й пленум Центрального Коми
тета Социалистической единой партии Гер
мании.

Газета «Нейес Дейчланд» опубликовала 
сокращенные, тексты доклада члена Полит
бюро ЦК СЕПГ К. Ширдевана —  об улуч
шении партийной работы и доклада члена 
Политбюро ЦК СЕПГ В. Штофа —  о мерах 
по обеспечению безопасности Германской 
Демократической Республики. К. Ширде- 
вап указал на необходимость дальнейше
го повышения идейно-политического уров
ня, деловых качеств и политической бди
тельности членов партии, улучшения ор
ганизационной и разъяснительной полити
ческой работы среди трудящихся и ук
репления связей партии с трудящимися 
массами.

Докладчик подчеркнул необходимость 
идейной закалки кадров в духе неприми
римой борьбы против всякого проявления 
оппортунизма, капитулянтских настрое
ний и мелкобуржуазной идеологии. После 
Московского совещания европейских стран 
по обеспечению мира и безопасности в Ев
ропе, сказал докладчик, партия провела 
усиленную борьбу против влияния мелко
буржуазного пацифизма... Мы должны 
предъявить к себе более высокие требова
ния в отношении сознательности, верно
сти, честности, самоотверженности. Это 
относится не только к партийным работ
никам, но и к другим активным силам об
щественной жизни.

Большое внимание К. Ширдеван уделял 
работе партии среди молодежи. Союз сво
бодной немецкой молодежи, сказал доклад
чик, должен стать верным помощником 
партии в борьбе за демократическое един
ство Германии против осуществления па
рижских соглашений.

Заключительную часть своего доклада 
К. Ширдеван посвятил организационной 
партийной работе в сельских районах.

В своем докладе В. Штоф указал на под
готовку западногерманскими империали
стами и милитаристами агрессивной вой
ны против стран демократического лагеря 
и, прежде всего, против Германской Демо
кратической Республики. Эта подготовка, 
сказал Штоф, усиленно проводится в на
стоящее время в Западной Германии на ос
нове планов включения полумиллионной 
западногерманской армии в вооруженные 
силы Северо-атлантического блока.

Докладчик отметил, что ввиду итого 
развития в Западной Германии борьба ши
роких масе против милитаризма и импе
риалистической войны приобретает все 
большее значение.

Мы не можем, сказал Штоф, недооце
нивать серьезности положения и обязаны 
с целью срыва агрессивных планов при
нять необходимые меры безопасности... 
Ввиду того, что Германская Демократиче
ская Республика является прочной осно
вой создания единой, миролюбивой, неза
висимой и демократической Германии, ме
ры по обеспечению безопасности, проводи
мые в нашей республике, служат не толь
ко защите и безопасности населения в на
шей части Германии, но и отвечают инте
ресам всего немецкого народа. В  ответ на 
лживую вражескую пропаганду мы долж
ны детально и терпеливо разъяснять на
селению принципиальное отличие воору
женных сил Германской Демократической 
Республики от наемных формирований в 
Западной Германии, заявил Штоф.

Затем В. Штоф уделил внимание вопро
су об улучшении работы с молодежью и 
призвал партию мобилизовать свои силы 
на выполнение важных задач, стоящих в 
настоящее время перед партией.

КОНФЕРЕНЦИЯ СТРАН АЗИИ И АФРИКИ

Решение пленума ЦК Венгерской партии трудящихся
БУДАПЕШТ, 18 апреля. (ТАСС). По 

сообщению  ̂газеты «Сабад неп», 14-го ап
реля состоялся пленум Центрального Ко
митета Венгерской партии трудящихся.
ЦК принял единогласно следующее ре
шение:

Центральный Комитет Венгерской пар
тии трудящихся устанавливает, что: то
варищ Имре Надь и как член политбюро 
Центрального Комитета Венгерской партии 
грудящихся и как председатель Со
вета министров Венгерской Народ
ной Республики представлял такие по
литические взгляды, которые находятся 
в остром противоречии со всей политикой 
нашей партии, с интересами рабочего
класса, трудового крестьянства, народной 
демократии. Товарищ Надь стремился к 
тому, чтобы затормозить движущие силы 
социалистического строительства и осо
бенно развитие тяжелой промышленности, 
а на селе —  решающее средство социа
листического переустройства в деревне —  
производственное кооперативное движение. 
Об  стремился оттеснить на задний план, 
затушевать руководящую роль партии и 
пытался противопоставить ей государ
ственные органы и отчасти Отечествен
ный народный фронт. Товарищ Имре Надь 
всем этим препятствовал заложенпю 
прочных основ повышения народного 
благосостояния.

Эти антимарксистские, антиленннские, 
антипартийные взгляды товарища Имре 
Надь представляют собой целую систему 
и распространяются на самые различные 
области политической, хозяйственной и 
культурной жизни. Деятельность товари
ща Надь нанесла тяжелый ущерб нашей 
партии, народной демократии, всему на
шему социалистическому строительству.

Товарищ Надь в интересах осуществле
ния своей правооппортунистической поли
тики прибег к антипартийным и даже 
фракционным методам, которые несовме
стимы с дисциплиной и единством мар
ксистско-ленинской партии.

Принимая во внимание все это. Цен
тральный Комитет исключает товарища 
Надь из политбюро и из Центрального 
Комитета и отзывает его со всех постов, 
которые он занимал по поручению партии.

В связи с тем, что Мнхаль Фаркаш в 
течение длительного времени поддерживал 
ошибочные взгляды товарища Надь, Цен
тральный Комитет отзывает его из ро- 
литбюро и секретариата и поручает ему 
другую партийную работу.

Центральный Комитет единогласно из- 
, брал членами политбюро товарищей Итпт- 
I вана Ковач и Йожефа Мекиш п какдида- 
| том в члены политбюро —  товарища Лас
ло Пирош.

БАНДУНГ, 18 апреля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня утром в индонезийском 
городе Бандунге открылась Конференция 
стран Азин и Африки, на которой присутг 
ствует около 340 делегатов от прави
тельств 29 стран Азии и Африки. Боль
шинство делегаций возглавляют премьер- 
министры или министры иностранных дел.

На открытии Конференции присутство
вали президент и вице-президент респуб
лики Индонезия, члены индонезийского 
правительства, председатель индонезий
ского парламента, главы дипломатических 
представительств в Джакарте, представи
тели прессы.

Конференцию открыл президент респуб
лики Индонезия Сукарно. В своей речи 
Сукарпо подчеркнул историческое значе
ние Конференции —  «первой в истории 
человечества межконтинентальной Конфе
ренции цветных народов». Он напомнил, 
что народы Азии в течение многих поколе
ний были самыми обездоленными. «Нами 
пренебрегали, —  сказал он, —  для нас, 
народов Азии, решения принимали другие, 
интересы которых имели больший вес, 
мы жили в бедности и унижении». «За 
несколько последних лет, —  заявил Су
карно, —  произошли огромные изменения. 
Народы и страны пробудились от векового 
сна. Внешне пассивные народы выступи
ли на мировой арене, и спокойствие усту
пило место борьбе и активности. Непреодо
лимые силы охватили два континента. Пси
хическое, духовное и политическое лицо 
всего мира изменилось, и этот процесс 
еще не закончился. Повсюду в мире су
ществуют новые условия, новые понятия, 
новые проблемы и новые идеалы. Над зем
лей пронеслись ураганы национального 
пробуждения и возрождения, которые по
трясли ее, изменили и продолжают из
менять к лучшему».

Президент Индонезии отметил, что стра
ны, принимающие участие в Конференции, 
имеют много общего, имеют общую реши
мость сохранить и упрочить мир во всем 
мире.

«Для нас, •— продолжал Сукарно, —
колониализм не является чем-то отдален
ным. Мы знакомы с ним во всей его 
беспощадной жестокости. Мы видели, какой 
огромный вред он приносит людям, к ка
кой нищете ведет и какое наследие остав
ляет, когда в конце концов ему нехотя 
приходится отступать перед неизбежным 
развитием истории. Мой народ и народы 
многих стран Азии и Африки испытали 
все это на собственном опыте.

Мы еще не можем сказать, что уже 
освобождены все части наших стран. В 
некоторых районах все еще трудятся под 
ударами хлыста. Некоторые районы Азии 
и Африки, которые здесь не представлены, 
продолжают жить в таких условиях... Нам 
часто говорят «колониализм умер». Не 
дадим же обмануть или успокоить себя 
этим. Я  говорю вам, что колониализм еще 
не умер. Как мы можем говорить, что он 
мертв, если еще не свободны огромные 
районы Азии и Африки?».

Говоря об угрозе войны, Сукарно под
черкнул, что война была бы величайшей 
трагедией для всего человечества д поста
вила бы под угрозу независимость многих 
стран Азии и Африки, завоеванную ценой 
таких больших жертв.

Президент Индонезии призвал участни
ков Конференции «мобилизовать все ду
ховные, моральные и политические силы 
Азии и Африки, выступающие за мир» и 
показать, что «мы стоим за мир, а не за 
войну и что все, чем мы располагаем, 
будет всегда использоваться для укрепле
ния мира».

В заключение Сукарно пожелал Кон
ференции успеха в работе.

Затем состоялось избрание председате
ля Конференции. По предложению пре
мьер-министра Египта Насера, которого 
поддержал премьер государственного сове
та Китайской Народной Республики Чжоу 
Энь-лзй, председателем Конференции был 
единогласно избран премьер-министр Ин
донезии Састроамиджойо.

Выступая в связи с избранием его 
председателем Конференции, Састроами- 
яжойо подчеркнул, что главной причиной 
созыва Конференции стран Азии и Афри
ки явилась острая напряженность в меж
дународной обстановке, грозящая перера
сти в разрушительную мировую войну.

Заявив, что народы Азии и Африки 
стоят за мир, премьер-министр Индоне
зии призвал делегатов принять все воз
можные меры, чтобы уменьшить напря
женность в международных отношениях, 
освободить человечество от «страха и по
дозрений». «Необходимым условием это
го,—  заявил Састроамиджойо,—  является 
готовность и твердая решимость поддер
живать добрососедские отношения, неза
висимо от политических, социальных или 
религиозных взглядов, на принципах вза
имного уважения национального сувере
нитета и территориальной целостности 
друг друга, осуждения агрессии, невме
шательства во внутренние дела друг дру
га, равенства и взаимной выгоды».

Говоря о задачах Конференции, Састро
амиджойо подчеркнул необходимость рас
ширения сотрудничества между страна
ми Азии и Африки, установления между 
ними дружественных добрососедских от
ношений. «Это, по-моему, означает, что мы 
должны попытаться совместно найти пу
ти и средства устранения источников 
конфликта, вызывающих напряженность 
в международных отношениях. Кроме то
го, перед нами стоит задача попытаться 
урегулировать проблему допуска в Орга
низацию Объединенных Наций тех стран 
Азии и Африки, которые по той пли 
иной причине не допущены в эту орга
низацию».

Састроамиджойо затем отметал «К 
главным причинам нынешней напряжен
ности относится колониализм, являющий
ся старым бичом, от которого в течение 
многих веков страдали Азия и Африка. 
Этому вопросу мы уделим особое внима
ние. Возможно, что большая часть чело
вечества считает колониализм явлением 
прошлого, однако фактически он жив и 
сейчас».

«Другим важным ' йстттикож напря
женности, помимо колониализма, является 
расизм. Часто, если не всегда, расизм
представляет собой разновидность коло
ниализма, основанную на чувстве пре
восходства господствующей группы. Од
нако дискриминация, основанная на раз
личии цвета кожи, противоречит основ
ным человеческим правам и равенству 
всех людей, справедливо -предусмотрен
ным Уставом Организации Объединенных 
Наций... Я уверен, что настоящая Конфе
ренция сочтет своим долгом обсудить
проблему расизма в различных его аспек
тах».

Отметив трудности, который встречают 
страны Азии и Африки -в «достижении 
экономической независимости», Састро
амиджойо призвал к тесному сотрудниче
ству между этими странами в экономиче
ской области, дабы «учиться друг у дру
га, помогать друг другу, находить пути 
и средства расширения торговли в этом 
районе и постепенно становиться незави
симыми в экономическом отношении».

Выступлением Састроамиджойо закон
чилась официальная церемония открытия 
Конференции, после чего участники Кон
ференции продолжали заседание при за
крытых дверях.

БАНДУНГ, 18 апреля. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня днем на Конференции 
стран Азии и Африки состоялось откры
тое пленарное заседание, на котором бы
ли утверждены процедура и повестка дня.

В начале заседания председателъствуго- 
щпй премьер-министр Индонезии Састро
амиджойо сообщил, что главы делегаций 
договорились на закрытом заседании ре
комендовать пленарному заседанию вклю
чить в повестку дня следующие вопросы: 
1) экономическое сотрудничество; 2) куль
турное сотрудничество: 3) права челове
ка и право на самоопределение; 4) пробле
ма зависимых народов; 5) обеспечение 
мира во'всем мире и сотрудничества.

Састроамиджойо также сообщил, что 
главы делегаций рекомендовали прово
дить как открытые, так и закрытые за
седания, причем ежедневно должны публи
коваться коммюнике для печати о ходе 
Конференции, а в заключение Конференции 
должно быть опубликовано итоговое ком
мюнике.

Повестка дня была единогласно одоб-
репа.

Затея началась общая дискуссия. С ре
чами выступили делегаты Камбоджи, Цей
лона, Египта, Золотого Берега, Ирана и 
Ирака.

„ВАЖНЫЙ ДОКУМЕНТ14
К  З А Я В Л Е Н И Ю  М ИД  СССР

О БЕЗО П АСН О СТИ  НА Б Л И Ж Н ЕМ  
И С Р Е Д Н Е М  ВО СТО КЕ

КАИР, 18 апреля. (ТАСС). Печать и 
общественность Египта с большим внима
нием отнеслись к заявлению Министерства 
Иностранных Дел СССР о безопасности на 
Ближнем и Среднем Востоке. Газета «Аль- 
ахба-р» в передовой статье называет это 
заявление «важным документом», к кото
рому должны со всей серьезностью отнес
тись. как западные державы, так и араб
ская общественность.

Как отмечает «Аль-ахбар», «в арабских 
политических кругах заявление Советско
го Правительства вызвало самый живой 
интерес». «Особо важное значение,— пи
шет газета, —  придается тому месту заяв
ления, где говорится, что Советское Пра
вительство положительно отнесется к лю
бым шагам государств Ближнего и Средне
го Востока, направленным на установле
ние ими с Россией таких отношений, ко
торые основывались бы на принципе дру
жественного сотрудничества народов, со
действовали бы укреплению мира и без
опасности».

Газета обращает внимание на разницу 
между внешней политикой Советского Со
юза, который строит свои отношения с 
другими странами на основе равенства и 
сотрудничества, и политикой западных 
держав, стремящихся опутать арабские 
страны сетью неравных договоров.

Газета «Аль-гумхурия» в передовой ста
тье «Советское заявление и западная по
литика пактов» указывает на «серьез
ность советского заявления» и подчерки
вает, что западные державы «своей поли
тикой создания военных пактов превра
щают Ближний и Средний Восток в новый 
район международной напряженности».

В статье отмечается, что Египет вместе 
с народами других арабских стран высту
пает против участия в военных пактах с 
западными державами, «Арабы, —  пишет 
«Аль-гумхурия», —  желают сами себя за
щищать и сами определять свою судьбу 
без какого-либо иностранного вмешатель
ства».

Заявление индийской 
авиакомпании „Эйр Индиа 
интернейшнл" по поводу 

катастрофы самолета 
„Принцесса Кашмира"

ЛОНДОН, 18 апреля. (ТАСС). Бак сооб
щает агентство Рейтер, индийская авиа
компания «Эйр Индиа пнтернейшнл» 
опубликовала заявление, в котором гово
рится, что, по мнению трех оставшихся в 
жпвых членов экипажа самолета «Прин
цесса Кашмира», который 11 апреля по
терпел аварию в Южно-Китайском море, 
«взрыв и пожар, вызвавшие катастрофу, 
произошли от постороннего фактора, со
вершенно не связанного с устройством 
самолета».

В заявлении указывается, что, «как со
общают оставшиеся в живых, самолет ле
тел нормально на высоте примерно 18.000 
футов близ острова Н ату на, когда произо
шел глухой взрыв, и белый дым начал 
поступать через воздухозаборники в ка
бину.

Противопожарная система в багажном 
отделении вступила в действие, огнетуши
тели немедленно были разряжены в этом 
отделении, но безрезультатно, и сильный 
огонь распространился па правое крыло, 
в то время, как вся внутренняя часть са
молета, в том числе и кабина пилота, за
полнилась дымом».

В заявлении говорится далее, что «ка
питан Д. К. Джатар решил немедленно 
сесть на воду, однако в результате повре
ждения правого крыла и появления в 
кабине пилота дыма, затруднившего види
мость, спуск происходил в исключительно 
трудных условиях.

Самолет ударился о воду и немедленно 
затонул».

Кино в ленинские дни
В  дня подготовки к 85-летию со дня рож

дения великого вождя и учителя трудя
щихся всего мира В. И. Ленина Грузинская 
республиканская контора «Кинопрокат* 
выпустила на экраны тбилисских кинотеат
ров и клубов лучшие советские историко- 
революционные фильмы, в которых запе
чатлен образ Владимира Ильича Ленина,—  
«Ленин в Октябре», «Ленин в 1918 году», 
«Человек с ружьем», «Выборгская сторо
на», «Яков Свердлов». Кроме этого на 
экраны выпускаются художественные кино
картины, повествующие о незабываемых 
днях Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, —  «Депутат Балтики», 
«Возвращение Максима» и другие.

Е .  Г Е Л Л Е Р  —  
Ч ЕМ П И О Н  С С С Р  
ПО Ш А Х М А Т А М

19 апреля состоялась седьмая партия 
матча на звание чемпиона СССР по шахма
там между гроссмейстерами В. Смысловым 
я Е . Геллером.

Геллер, играя черными разыграл старо
индийскую защиту и уже в дебюте получил 
преимущества На 37-м ходу он добился 
победы.

Таким образом Е. Геллер стал чемпионом 
СССР, по шахматам на 1955 год.

Концерты И. Русинова
В  концертном зале театра имени Руста

вели с успехом прошли литературные ве
чера заслуженного артиста республики 
И. Русинова.

Артист выступил с интересной и разнооб
разной программой. Он прочел стихотворе
ния Пушкина, Лермонтова, Блока, Есенина, 
рассказы Чехова, отрывки из произведений 
Островского, Гоголя, Грибоедова, Шекспи
ра, Важа Пшавела и др.

Состоялись выступления И. Русинова 
также в Педагогическом институте имени 
Пушкина, Тбилисской государственной кон
серватория, тбилисском Дворце пионеров и 
школьников.

На первенство страны 
по футболу

18 апреля на Тбилисском стадионе «Дя-
намо» состоялась встреча на первенство 
страны по футболу между командами клас
са «Б». Футболисты Тбилисского Окружно
го Дома офицеров встретились со сборной 
командой города Воронежа. Встреча закон
чилась вничью —  0 :0 .

В  Ереване встреча местных спартаков
цев и команды гор. Калининграда закончи
лась вничью 0 :0 .  В  Ташкенте команда 
«Авангард» (Свердловск) со счетом 2 : 1 
выиграла у  местных спартаковцев. В  Баку 
команда «Нефтяник» со счетом 3 : 4 проиг
рала краснодарским футболистам общества 
«Нефтяник».

V * V
В  товарищеской встрече футболисты Тби

лисской молодежной спортивной школы со 
счетом 2 : 1 победили спортсменов моло
дежной спортивной школы общества «Тру
довые резервы» (Ленинград).
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На сессии  Государственного собрания 
Венгерской Народной Республики

БУДАПЕШТ, 18 апреля. (ТАСС). Сего
дня здесь открылась сессия Государствен
ного собрания Венгерской Народной Рес
публики. Сессию открыл председатель Го
сударственного собрания Шандор Ронаи. 
Председатель Президиума Венгерской На
родной Республики Иштван Доби от имени 
Президиума внес на рассмотрение Государ
ственного собрания по предложению Цен
трального Комитета Венгерской партии 
трудящихся следующее предложение: 

Государственное собрание освобождает 
Имре Надь от обязанностей председателя 
Совета министров Венгерской Народной 
Республики, так как он неудовлетвори
тельно выполнял своя обязанности. Госу
дарственное собрание избирает председа
телем Совета министров Венгерской На
родной Республики Андраша Хегедюша. Го
сударственное собрание избирает Йожсфэ 
Мевиша заместителем председателя Совета 
министров.

Сессия Государственного собрания еди
ногласно приняла это предложение.

С отчетом о работе Президиума Венгер
ской Народной Республики за период с 
прошлой сессии Государственного собра
ния, закончившейся 22 сентября прошлого 
года, выступил секретарь Президиума Вен
герской Народной Республики Иван Дара- 
бош.

Сессия также единодушно утвердила от
чет секретаря Президиума.

Затем с речью выступил новый предсе
датель Совета министров Венгерской На
родной Республики Андраш Хегедюш.

По предложению министра финансов Ка
роля Олт, был принят на рассмотрение бюд
жет на 1955 год и по предложению ми
нистра юстиции Эрика Мольнара —  про
ект изменений в конституции Венгерской 
Народной Республики.

К захвату советского танкера „Туапсе
ВАШИНГТОН, 18 апреля. (ТАСС). Как

сообщалось в печати, Советское Прави
тельство направило Правительству США 
соответствующие ноты в связи с насиль
ственным захватом 23 июня 1954 года со
ветского танкера «Туапсе». Этот танкер 
был захвачен военным судном в открытом 
море южнее острова Тайвань, в водах, 
контролируемых военно-морскими силами 
США. Советское Правительство в своих 
потах заявило протест Правительству 
США, потребовало принятия мер к осво
бождению танкера и его команды и ука
зало, что вся ответственность за захват 
советского танкера и за обеспечение безо
пасности его экипажа и сохранности судна 
и грузов лежит на Правительстве Соеди
ненных Штатов Америки.

Правительство США в своих нотах го
лословно отрицало причастность военно- 
морских сил США к незаконному захвату

шел этот пиратский акт грубого нару
шения свободы мореплавания.

Как стало известно, 25 и 31 марта по
сол СССР в США Г. Н. Зарубин посетил 
Государственный Департамент и, сослав
шись на появившиеся в последнее время в 
американской печати сообщения о том, что 
Правительство США решило насильствен
но задержать под предлогом предоставле
ния «политического убежища» несколько 
советских моряков из экипажа танкера 
«Туапсе», обратился с запросом, имеют ли 
эти сообщения американской печати каюпе- 
дибо основания.

Должностные лица Госдепартамента 
уклонились от прямого ответа на этот за
прос Посла СССР. В связи с этим Г. Н. 
Зарубин, подчеркнув, что вышеупомянутые 
сообщения не были опровергнуты Государ
ственным Департаментом, заявил протест 
против незаконных действий Пранитель-

советского танкера «Туапсе», хотя и не < ства США, направленных на наоильствен- 
оспарагвало всем известного факта, что во- нов задержание нескольких моряков тан- 
енпо-морские силы США контролируют! кера «Туапсе» под предлогом предоставле- 
район открытого моря, в котором произо-1 ния им «политического убежища».

Победа итальянских шахтеров
РИМ, 18 апреля. (ТАСС). Как сообщает > На основе нового соглашения, достигну- 

газета «Укнта», профсоюзные организа-: того в результате упорной борьбы, пред- 
ции шахтеров, входящие в ВПКТ п в дриииматели были вынуждены согласить-
«Итальянский союз 5 " » ® "  | м  т  увеличение заработной платы шах-предпринимателей соглашения на пере-| « к
смотр коллективного договора с трудящи-1 тефам на 2,5 процента.
мися этой категории. *
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= ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  Д РА М А ТИ ЧЕСКИ Й  § 

ТЕАТР им. А. С. ГРИ БО ЕД О ВА

= 20 апреля % Е
= И. Попов, А. Степанов ПОРТ-АРТУР Е
= 21 апреля Е
|  А. Арбузов ГОДЫ  СТРАНСТВИЙ |
Е  22 и 23 апреля Г
Е  И. Попов, А. Степанов ПОРТ-АРТУР Е

Начало спектаклей в 8 час. вечераи = 
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§ В К Я Н Ч И Г Я Е В Д  Т БИ Л И С С КИ Й
|  Ю г Ш Ш в д  г о с ц и р к

/
$
/  Г А С Т Р О Л И
^ артиста Московского ордена Ленина Госплрка 

Константина БЕРМ А Н

СЕГО Д НЯ В  ТЕАТРАХ 
Театр оперы н балета имени 3. Палиашвили *- 

«Трубадур* (в 8 ч. веч.); театр имени Ш . Руста
вели — «Первый шаг» (в 8 ч. веч.); театр 'имени 
К. Марджанишвили — «Майя из Цхнети* (в 8 ч. 
веч.); театр имени А. Грибоедова — «Порт-Артур» 
(в  8 ч. веч.); театр музкомедии имени В. Абаши
дзе—Большой вечер-концерт, посвященный 100-ле
тию со дня рождения В . Абашидзе; грузинский 
ТЮ З—«Баши-Ачуки» (в 5 ч. веч., аб. ТА 3); гру
зинский кукольный театр—«Нана в лесу» (в 10 «ь 
утра н в 2 часа дня).

С Е Г О Д Н Я  
И Е Ж Е Д Н Е В Н О

с группой клоунов н 
РЕКО РД С М ЕН А  М ИРА 

Григория НОВАК, 
а также

БО ЛЬШ О Е Ц И РКО ВО Е П РЕД С Т А ВЛ ЕН И Е
в 3-х отделениях.

Начало в 8 час. 30 мин. вечера. 
Воскресенье, 24 апрели

ДВА  Д Н Е В Н Ы Х  Д ЕТСКИ Х 
П РЕД С ТА ВЛ ЕН И Я.

^ Начало 1-го — в 12 ч., 2-го — в 3 ч. дня.
/  Билеты продаются в кассах Госпирка я на
^ пр. Руставели, № &  1 в 24. ул. Челюскинцев,1
Р  М  91.
/■ Принимаются заявки на коллективные 
'■% ч посещения.
/  Дети до 16 лет ва вечерние представления

% не допускаются.

А. П. Мошникова с сыновьями и родственян- 
кгЬш извещают о смерти 

Андрея * Федоровича Мошникова.
Вынос 21 апреля, в 5 час. веч., нз кв. — 

проспект Руставели, 1.

Л. М; Борховик с семьей и родственниками 
извещают о смерти 

Давида Ефимовича Борховик.
Вынос 20 апреля, в 6 час. веч., из кв. — 
ул. Цулукидзе, I, на кладбище в Навтлуги.

Т, П. Птадзе с детьми и родственниками из
вещают о смерти 

Григория Петровича Птадзе.
Гр. па них. 20 апреля, в 8 час. веч., на кв. — 

ул. Орджоникидзе, 93. Вынос 21 апреля, &
5 час. веч.

В. Г . Снмоняи с детьми и родственниками 
извещают о смерти 

, Айхаза Тевановича Симоияпа.
Гр. паних. 20 апреля, в 8 час. веч„ и  п. — 
Чабальсхая ул.. 9. Вынос 21 апреля, в 5 час. 

веч., ва кладбище в Ваке.

С. М. и Д. К. Накашидзе я  Б. К . Балавадзе 
с семьей и родственниками извещают о смерти 

Константина Тимофеевича Накашидзе.
Гр. паних. 20 апреля, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Ниношвили, 47. Вынос 21 апреля, в  5 час. 

вечера.

Семья Топузве извещает о смертя 
Мария Кузьминичны Топузис. 

Похороны 20 апреля, в селе Ивановка СТетр®* 
цкаройский район).

Л. А . и В. А. Флит с семьями извещают 
о смертя 

Александра Самойловича Флит.
Гр. паних. 20 апреля, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Каргаретели, 9. Вынос 21 апреля, в б час. 

веч., на кладбище в Навтлуги.

В. Г. Беридзе с семьей извещают о смертя 
Георгия Ростомовича Беридзе. 

Похороны 21 апреля, в г. Зугдидн, 
ул. Ленина, 14.

Семья Мергеляя с родственниками извещают 
о смертя 

Мкртича Ивановича Мергеляяа. 
Похороны 20 апреля в г. Ереване.
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